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В НОМЕРЕ

        ЭТОТ ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ ОБЛАСТИ28

ноября

24/47 – Красноуральск (дата основания – 1925 год, население – 27 тысяч жителей)

ЧТО В ИМЕНИ МОЁМ? Почему города области называются так, как они называются
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     «ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»
Защита прав обманутых дольщиков
Редакция «ОГ» пригласила на 
«Прямую линию» с нашими чи-
тателями заместителя мини-
стра строительства и разви-
тия инфраструктуры Свердлов-
ской области Дмитрия Андрее-
вича Нисковских. Он ответит на 
все ваши вопросы, пояснит, как 
защитить свои права, поможет 
разобраться в конкретной си-
туации. 

По поручению Президента 
РФ проблемы обманутых доль-
щиков  России до конца 2012 
года должны быть решены в регионах. В Свердловской области за 
последние два года в эксплуатацию были введены 12 долгостро-
ев, где свои квартиры получили наконец свыше 1200 уральцев. В 
рамках реализации закона о защите пострадавших от недобросо-
вестных застройщиков впервые на Урале был создан Реестр обма-
нутых дольщиков, в который на сегодня включено более 300 че-
ловек.

Задать вопрос заместителю министра строительства и раз-
вития инфраструктуры Свердловской области Дмитрию  Нисков-
ских можно сегодня, 28 ноября, с 12 до 13 часов, по телефонам
8 (343) 262-54-88 и 262-70-04 или заранее написать на сайт 
«ОГ» www.oblgazeta.ru

В 1945 году в Серовском районе Свердловской области дала энер-
гию первая в СССР колхозная электростанция – Струнинская.

Эта электростанция была ещё и самой маленькой в Советском 
Союзе – её мощности хватало лишь на обслуживание колхоза 
«1 Мая», в состав которого входили три деревни: Струнино, Ко-
шай и Алексеевка. Создана она была в виде эксперимента по ини-
циативе начальника Сосьвинской геологической экспедиции 
В.С.Покатилова и работала на природном газе.

При бурении скважин геологи наткнулись на природный газ, 
растворённый в воде, и начальнику экспедиции пришла в голову 
мысль использовать его для выработки электроэнергии. Своими 
силами из старой бочки геологоразведчики соорудили перегонный 
куб. Газ удалось отделить от воды и использовать его для получе-
ния электроэнергии – с помощью небольшой самодельной турби-
ны. Мощность получилась небольшая, но хватило для электрофи-
цирования трёх деревень и колхозных помещений. 

Известно, что позже по тому же принципу была сооружена 
электростанция и в Сосьве, но на том всё и закончилось: оборудо-
вание было демонтировано и больше никогда не восстанавлива-
лось. Мало того: сегодня уже почти никто не помнит даже о самом 
факте существования этих электростанций.

КСТАТИ. Действительно большие залежи нефти и природного 
газа были найдены в соседней – Тюменской – области в 50-х годах 
ХХ века, а миниатюрные газовые электростанции в СССР развития 
так и не получили, так как из-за малой мощности они больше всего 
подходят для частного использования.

Тамара ВЕЛИКОВА
Значимые аэропорты ми-
ра функционально устрое-
ны одинаково. Это делает-
ся специально – чтобы пас-
сажир в огромных термина-
лах не потерялся. С привок-
зальной же площадью, что-
бы она была на особинку, 
дизайнеры могут фантази-
ровать сколько угодно. Но и 
к ней обязательно примени-
мы термины «функциональ-
ность» и «комфорт». Имен-
но ради этого и провели ре-
конструкцию привокзаль-
ной площади в аэропорту 
Кольцово.Теперь подъезд к аэропор-ту организован по новой, бо-лее удобной схеме (смотри 
страницу 4): увеличено коли-чество въездов и выездов, усо-вершенствован сервис по об-служиванию автолюбителей. Новая привокзальная пло-

щадь больше прежней в пол-тора раза, её вместимость до-стигла 740 машиномест. В их числе 44 – для машин людей с ограниченными возможно-стями здоровья, они специаль-но расположены в непосред-ственной близости от терми-налов.Праздник открытия новой привокзальной площади в кои веки заключался не в торже-ственном перерезании крас-ной ленточки. Спешащие пас-сажиры, выходя из автомоби-лей, засматривались на редкий в аэропорту гужевой транс-порт. Лихие конные повозки с поющими ребятами и девчата-ми в русских национальных ко-стюмах разъезжали по площа-ди и приглашали прокатить-ся с ветерком. Но в одну теле-гу впрячь не можно коня и... са-молёт, и пассажиры выбирали всё-таки самолёт.
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Авиапассажирам переделали дорогу к трапуПривокзальную площадь аэропорта Кольцово привели к стандарту функциональности и комфорта
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В понедельник 26 ноября вручена Международная дет-
ская литературная премия им. Владислава Крапивина. 
Наконец-то! Традиционно премия вручалась 14 октября, 
в день рождения самого писателя. Нынче возникли боль-
шие проблемы: не оказалось средств. 17 октября «ОГ» вы-
ступила с публикацией «Резервация под названием «Дет-
ская литература». И даже сама не ожидала масштабов воз-
никшего эффекта.

«...И всё-таки она вручена!»

Взятие 
снежных городков
Как в городах области готовятся к 
Новому году? Спрашиваем у местных 
парламентариев в рубрике «Депутатская 
среда».
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Материнский капитал 
тратим на жильё 
и учёбу
На вопросы читателей «ОГ» ответила 
заместитель управляющего Отделением 
Пенсионного фонда РФ по Свердловской 
области Ольга Шубина.
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Спасибо, 
Анна Григорьевна!
Ветеран уральской журналистики Анна 
Гапонцева в день своего 90-летия 
получила поздравление от Владимира 
Путина.
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Освоение земли, на которой теперь стоит Красно-
уральск, началось почти 300 лет назад: на этой террито-
рии жгли уголь и добывали золото. А в ХХ веке обнару-
жили крупные медно-колчеданные месторождения. На 
месте строительства медеплавильного завода образо-
вался посёлок Богомолстрой (по фамилии золотопро-
мышленника Богомолова, который владел здешними 
приисками). Затем селение переименовали в Уралмедь-
строй, которое позже стало городом Красноуральском.

Название возникло так: от Уралмедьстроя «отщипну-
ли» уральскую часть и добавили красный «оттенок». По 
советским идеологическим соображениям? Не только. 
Красный – цвет медной руды, которую здесь добывали. 
Так что для того, чтобы город получил современное на-
звание, есть, как минимум, две причины.

КСТАТИ. Когда городу выбирали имя, в качестве ва-
рианта предлагали название Краснокушайск, так как го-
род расположен на реке Кушайке. 

Анатолий ГОРЛОВ
Речь идёт о проекте «От-
крытое правительство». 
Тем самым, во взаимодей-
ствии органов власти и 
общественных институ-
тов создаётся эффектив-
ный механизм управле-
ния.Проект реализуется на пилотных площадках в 18 регионах, в том числе в Свердловской области. По мнению министра РФ по де-лам «Открытого правитель-ства» Михаила Абызова, Средний Урал является ли-дером среди других терри-торий по реализации этого проекта. Одним из важней-ших элементов региональ-ного «Открытого прави-тельства» (другое название — «Открытый регион«) ста-нет экспертный совет при губернаторе Свердловской области.Сегодня работа по фор-мированию совета всту-пила в активную стадию — предложения по струк-туре совета переданы гу-бернатору Евгению Куйва-шеву. Стоит отметить, что известие о создании сове-та вызвало большой инте-рес, подано много заявок с просьбой включить в спи-сок кандидатов в члены со-вета. Как сообщили в адми-нистрации главы области, много заявлений посту-пило от молодых учёных и предпринимателей, что вполне объяснимо: боль-шинство заявителей хотят заниматься вопросами раз-вития экономики и пред-принимательства. Все кан-дидатуры сейчас обсуж-даются. Вторая половина членов экспертного сове-та будет сформирована до конца этого года по итогам голосования в сети Интер-нет. Разумеется, при этом берутся в расчёт професси-ональные достижения кан-дидатов, опыт их эксперт-ной работы.

Кстати сказать, ураль-ская модель формирования совета отличается от феде-ральной. Совет при прави-тельстве РФ имеет фикси-рованное количество экс-пертов, в Свердловской об-ласти это делается на более демократичных принципах: вопросы для обсуждения выносятся на виртуальную дискуссионную площадку, и любой пользователь Се-ти может выступить в каче-стве эксперта. Если, конеч-но, ему есть что сказать по делу. Главной задачей сове-та как раз и станет обсуж-дение наиболее сложных вопросов, в том числе тех, которые носят межведом-ственный характер и кото-рые не удаётся решить си-лами одних лишь областных министерств и ведомств.— Но это не форум и не социальная сеть, речь идёт о профессиональном обще-нии, а результатом долж-ны стать конкретные реко-мендации, на которые мо-гут опираться в принятии решений губернатор и пра-вительство области, — по-яснил советник главы реги-она Вадим Дубичев.Поскольку  жители Свердловской области отли-чаются активной граждан-ской позицией, а это под-тверждает практика обще-ственных обсуждений и слу-шаний по социально значи-мым вопросам, в админи-страции губернатора ожида-ют, что недостатка в желаю-щих высказать свои пред-ложения профессиональ-но, со знанием дела, не бу-дет. Тем более, что это каса-ется всех свердловчан, заин-тересованных в том, чтобы власть принимала грамот-ные, эффективные решения. А проект «Открытое прави-тельство» создаётся для то-го, чтобы сделать работу ис-полнительной власти более эффективной. 
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За власть советов. ЭкспертныхВзаимодействие власти и общества строится на новых принципах

Галина СОКОЛОВА
Правильно говорят, что на-
стоящая гармония – это ког-
да смотрят не друг на дру-
га, а в одну сторону. На пре-
зидиуме областного пра-
вительства, прошедшем в 
Нижнем Тагиле, губернатор 
Евгений Куйвашев, руково-
дители министерств и та-
гильский мэр Сергей Носов 
согласовали стратегию раз-
вития города. В скором вре-
мени у тагильчан будут вы-
сокотехнологичные рабо-
чие места, доступное жи-
льё, гладкие дороги, совре-
менные детсады и больни-
цы.

Реформы 
по-тагильскиВысококлассный труд и второсортный быт – «нацио-нальная» особенность Ниж-него Тагила. По сей день его называют «городом в рабо-чей спецовке». Второй по чис-

ленности муниципалитет Свердловской области явля-ется лидером по промышлен-ному производству, но лидер-ством в социальных показа-телях похвастать не может. Эту несправедливость и взя-лись устранить областные и муниципальные власти.— В Нижнем Тагиле сло-жилась ситуация, которая не устраивает ни нас, ни жите-лей города, — заявил Евгений Куйвашев, — при общем ро-сте экономических показате-лей, нарастании объёма инве-стиций, улучшении делового климата, успешной реализа-ции крупных промышленных проектов явно «провисает» социальная составляющая.Губернатор подчеркнул, что в последнее время для поддержки муниципалитета были предприняты серьёз-ные шаги как на федераль-ном, так и на региональном уровне. Участие в програм-ме поддержки моногородов обеспечило Нижний Тагил 

крупными инвестициями. Го-род стал инновационной пло-щадкой для металлургов, ма-шиностроителей, химиков. Прочные позиции занимает малый бизнес, реализуются амбициозные индустриаль-ные проекты.— Сегодня речь идёт уже не о спасении города, а о его развитии, определении буду-щих базисных точек роста. И это ещё более серьёзная, бо-лее сложная задача, кото-рую предстоит выполнить, — определил суть дальнейших действий глава региона.Глава Нижнего Тагила Сер-гей Носов перечислил «слабые звенья» городской жизни и не-обходимые меры для исправ-ления ситуации. Проблема первая: город почти не стро-ится. В этом году предусмо-трено введение 51 тысячи ква-дратных метров жилья. Из них 24 тысячи квадратных метров обеспечили индивидуальные застройщики. Вместе с тем в Нижнем Тагиле и Уральце ава-

рийными признаны 108 до-мов, их жильцов надо срочно переселять. В дальнейшем чис-ло ветхих домов будет только расти, ежегодно пополняются и очереди на получение муни-ципального жилья. Чтобы раз-рубить этот гордиев узел, по мнению мэра, уже в следую-щем году необходимо вводить 200 тысяч метров жилья.Министр строительства и развития инфраструктуры Сергей Фёдоров назвал эту цифру пока недостижимой. Интенсивный ввод жилья по-следует за серьёзной подго-товкой. По словам министра, застройщики умеренной це-новой линейки готовы рабо-тать на тагильской земле. В январе начнётся строитель-ство предприятия по произ-водству современных железо-бетонных конструкций, спо-собных снизить сроки возве-дения домов и удешевить ра-боты. 
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Элегантный костюм для рабочегоНижнему Тагилу пора выходить из аутсайдеров в социальной политике
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Тагильский 
комплекс 
трамплинов 
войдёт в пятёрку 
лучших в мире. В 
этом губернатор 
Евгений Куйвашев 
(на снимке он в 
центре, с биноклем) 
убедился лично

Журнал «Урал» (на снимке – заместитель редактора Надежда 
Колтышева) вручил Эдуарду Веркину, повесть которого 
«Облачный полк» вышла в «Урале», футболку с портретом 
автора-лауреата

Сергей ПЛОТНИКОВ
Почти в десять раз вырос-
ло число сообщений о нар-
копритонах, поступаю-
щих от жителей нашей об-
ласти. Эту цифру наряду 
с другими данными озву-
чил на вчерашней пресс-
конференции начальник 
управления ФСКН России 
по Свердловской области 
Михаил КАГАН.  Специаль-
но для «ОГ» генерал согла-
сился прокомментировать 
статистику и приоритеты 
своего ведомства, которое 
называет головным в про-
тиводействии распростра-
нению наркотиков.

–Михаил Дмитриевич, 
начнём с причин десяти-
кратного роста обращений 
граждан. Значит ли это, что 
за нынешний год в области 
стало на столько же больше 
наркопритонов?–Нет, конечно. Вообще-то, увеличение доли дезомор-финовых наркоманов нача-лось не вчера. «Крокодиль-щики» вынуждены сбивать-ся в стаи, где-то собираться, 

просто потому, что этого тре-бует, так сказать, технология получения и потребления та-кого наркотика. Он получил распространение, когда в си-лу разных причин уменьшил-ся героиновый трафик.
–Что это за причины?–Военные действия коали-ции в Афганистане. Неурожай мака в некоторых его провин-циях. Согласованные усилия антинаркотических ведомств разных стран, ну и действия российских силовиков.
–Итак, героина стало 

меньше, его заместил «кро-
кодил»...–Которого теперь, в свя-зи с запретом свободного об-ращения кодеинсодержащих препаратов, тоже стало мень-ше в разы. В России потре-бление кодеинсодержащих уменьшилось в четыре раза, вот и считайте.

–И что теперь «на но-
венького»?–Эфедринсодержащие препараты. Идёт рост кури-тельных смесей, появился «веселящий газ».
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Людской закон вместо обычаев стаиНаркоконтроль против «чумы» третьего тысячелетия
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В Ирбите увековечили 
память директора
Дома пионеров
Старшее поколение ирбитчан до сих пор с 
благодарностью вспоминает ирбитский Дом 
пионеров. Хор, танцы, театральная студия, по-
ездки с гастролями по городам России — всё 
это было благодаря директору учреждения, 
участнику Великой Отечественной войны, по-
чётному гражданину Ирбита Александру Би-
рюкову.

На доме, в котором он жил, установили 
памятную доску, сообщает портал «Ирбит-
медиа». В его квартире всегда было много-
людно и весело.

В торжестве приняли участие представи-
тели ансамбля песни и танца. Александр Би-
рюков стоял у самых истоков танцевального 
Ирбита. Сейчас продолжателем его дела яв-
ляются сотрудники Центра детского творче-
ства.

В Полевском — 
«нашествие» божьих 
коровок
Экспозиция, посвящённая божьей коровке, 
разместилась в одном из залов музейного 
комплекса «Северская домна». Об этом сооб-
щает творческая студия «5 канал».

В Полевском это первый музей, где все 
экспонаты выполнены руками самих горожан. 
Особенно активное участие в создании экспо-
зиции приняли ветераны и воспитанники дет-
ских садов. В частности, малыши из детско-
го сада №63 смастерили насекомых из самых 
разных подручных материалов.

«Любимый уголок 
Карпинска»
презентовали детям
В библиотеке детства и юношества в Карпин-
ске прошёл праздник, посвящённый истории 
города, пишет газета «Вечерний Карпинск».

Дети старшей группы садика № 1 по-
смотрели презентацию фотографий «Лю-
бимый уголок Карпинска», узнали историю 
возникновения названий улиц и имени са-
мого Карпинска. Также ребята разобрались 
в том, что обозначает герб и его отдель-
ные части и совершили виртуальную экс-
курсию в храм во имя Казанской иконы Бо-
жией Матери и в Введенский собор. Подоб-
ные мероприятия для воспитанников дет-
ских садов в библиотеке проводятся еже-
годно: сотрудники уверены в том, что дети 
должны знать достопримечательности род-
ного города.

В Каменске-Уральском 
прошёл конкурс 
стендовых моделей
В доме культуры «Современник» 
Каменска-Уральского прошёл городской 
конкурс стендовых моделей, сообщает 
портал ku66.ru.

На мероприятии представили результаты 
своей работы более 40 участников. Всего было 
подготовлено более 70 моделей авиатехни-
ки, судов, автомобилей и бронетехники, а так-
же масштабные диорамы. Победителей в каж-
дом направлении выбирали в трёх возрастных 
категориях. Также отдельными призами в номи-
нации «Самодел» были отмечены авторы моде-
лей, изготовленных самостоятельно с нуля, не 
из наборов.

Наталия ВЕРШИНИНА
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 ДЕПУТАТСКАЯ СРЕДА
«В серебряном поле 

лазоревый орёл с 
золотыми глазами 

и диадемой…» 
— описание 

карпинского 
герба заворожило 
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Зинаида ПАНЬШИНА
Местная власть озаботилась 
этой проблемой, посетив за-
брошенное здание бывшего 
ночного клуба «Наутилус» на 
Черноисточинском шоссе.Видеодосуговый центр «На-утилус», а проще – ночной клуб, открылся на Гальянке в начале 90-х, вытеснив из здания кино-театр «Кадр». Девять лет жизнь здесь кипела: «Наутилус» поль-зовался в молодёжной среде немалой популярностью. Его дальнейшую судьбу предопре-делила памятная всем траге-дия в пермском клубе «Хромая лошадь», давшая старт повсе-местным массовым проверкам культурно-развлекательных и просто развлекательных учреж-дений. В «Наутилусе» инспекто-ры Госпожнадзора обнаружи-ли массу нарушений правил по-жарной безопасности. В итоге в мае 2010-го здесь отгромыха-ла децибелами последняя вече-ринка, и клуб закрылся.С тех пор здание остаётся заброшенным. Оно уже не раз горело, в нём обитают бродя-ги, а владельцы близлежащих коммерческих предприятий пи-шут жалобы в мэрию, посколь-ку им от такого соседства добра ждать не приходится.Несколько дней назад быв-ший «Наутилус» по поручению главы города посетили чинов-ники местной администрации. Выслушав претензии и предло-жения предпринимателей, они пообещали разобраться в ситу-ации в ближайшее время. Ко-рень проблемы, по их мнению, заключается в том, что в Ниж-нем Тагиле не разработан по-

рядок содержания и охраны по-добных объектов. И сейчас при-шло время этим озаботиться.На рассмотрение предложе-ний по дальнейшему использо-ванию «Наутилуса» мэрия взя-ла две недели. Что будет с этим зданием, беспокоит и собствен-но горожан. Обсуждая эту тему на местных интернет-форумах, одни предлагают снова органи-зовать молодёжный танцпол, другие – клуб для людей «50+», третьи – досуговый центр со спортивными секциями, бес-платный для детей и подрост-ков. А четвёртые пессимистич-но замечают: «Сделают там «Пятёрочку» или «Магнит», что ещё могут придумать отцы го-рода?»И все вспоминают, как два года назад их порадовало изве-стие: скоро на Черноисточин-ском шоссе, 17 откроется се-мейная библиотека. Точнее – информационно-досуговый центр, каких ещё нет нигде в об-ласти. Концепция заворажива-ла: во взрослом отделении, кро-ме абонемента, – зоны делово-го чтения, гостиная и медиате-ка, зимний сад; в детском – бес-платные творческие студии и кружки; для пожилых – ком-пьютерная школа. Причём мест-ные СМИ сообщали: эскизный проект библиотеки уже прора-ботан, средства на его реализа-цию в проекте бюджета преду-смотрены, срок сдачи – День го-рода-2011…Вернутся ли местные власти к «библиотечной» идее либо ре-шат вложить бюджетные день-ги в новый проект перестройки «Наутилуса», станет известно в ближайшие недели.

Куда поплывёт «Наутилус»?В мэрии Нижнего Тагиларазработают порядок содержания и охраны «культурных руин»

Любопытный фотоэкспонат из Красноуфимска пополнил экспозицию «Музея «безобразий», 
созданного полтора года назад в ГУП «Облкоммунэнерго». Снимок являет взорам деревянный 
многоквартирный дом, на внешней стене которого, то бишь со стороны улицы, неизвестный 
«юморист» закрепил… поквартирные счётчики электроэнергии. Причём – почти на уровне 
второго этажа. Общедомовой счётчик не установлен в принципе. Остаётся только гадать, 
каким образом контролёры, да и сами жильцы дома, снимают показания этих самых 
счётчиков. Энергетиков же волнуют, что называется, вопросы по существу. Во-первых, почему 
местные власти терпят это безобразие (уже без кавычек)? А во-вторых, из чьего кармана 
оплачивается освещение подъездов в этой двухэтажке?
Напомним, экспозицию «Музея безобразий в ЖКХ» специалисты ГУП СО «Облкоммунэнерго» 
пополняют образчиками вопиющей коммунальной бесхозяйственности. Среди первых 
экспонатов, которые прибыли в музей сразу после его создания в прошлом году, были 
прогнившие участки труб из Артёмовского, трубы из котельной Кировграда, участок экранной 
трубы котельной Пелыма. Музей пополняют не только ремонтники и коммунальщики, но и 
простые граждане. Особенно активны жители Серова и Екатеринбурга. Сборка стендовой модели может занимать от нескольких дней 

до нескольких месяцев
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Алексей ЛИХАНОВ, пред-
седатель Думы Верхотур-
ского городского округа:- У нас в бюджете на этот праздник заложено 200 ты-сяч рублей, в том числе на установку живой ели и оформление снежного го-родка. Ёлочка высотой око-ло 18 метров уже выбрана. Пока позволить себе искус-ственную ель мы не можем: даже в летний период, когда они не пользуются спросом, цена такой красавицы соста-вит не менее нескольких со-тен тысяч рублей. В любом случае, мы постараемся ор-ганизовать всё как можно лучше, чтобы жителям было приятно встречать праздник в родном городе. Как прави-ло, к Новому году в Верхоту-рье проводится множество мероприятий: Рождествен-ская ярмарка, Симеоновские дни… Во всём с радостью принимают участие жители самых разных возрастов.

Геннадий РУССКИХ, 
председатель Думы Качка-
нарского городского окру-
га: - На праздничные ёлки в Качканаре и Валерианов-ске в этом году планирует-ся потратить 700 тысяч ру-блей из местного бюдже-та. Хочется сделать городки как можно красивее, ведь, как известно, как встретишь Новый год, так его и про-ведёшь. Как конкретно бу-дут выглядеть городки, по-ка неизвестно. Создана ко-миссия, которая прорабаты-вает вопросы по распределе-нию средств, а также обсуж-

дает эскизы будущих снеж-ных городков. Есть сомне-ния, что имеющихся в бюд-жете средств хватит на во-площение идей, однако, я думаю, город в любом слу-чае найдёт деньги на празд-ник. Возможно, урежут рас-ходы на другие цели. К сло-ву, в прошлом году на ёлки из бюджета было выделено 500 тысяч рублей, но сред-ства приходили и из других источников, помогали раз-личные организации.
Ирина ОКУЛОВА, депутат 

Думы Каменска-Уральского:- Возведением снежного городка в посёлке имени Чка-лова, моём избирательном округе, ежегодно занимается КУМЗ. Завод выделяет день-ги на нашу поселковую ёл-ку. В прошлом году на эти це-ли было направлено более двух миллионов рублей. Не-сколько лет назад перед Но-вым годом здесь впервые за-лили каток, что очень понра-вилось и детям, и взрослым. Так что будет он и в нынеш-нем году. Традиционно жите-лей на входе в городок встре-тят ледяные скульптуры — Дед Мороз и Снегурочка, так-же здесь разместится и сим-вол года — Змея. Рассчи-тываем на две металличе-ские горки высотой в семь и в три с половиной метра, со-временную световую иллю-минацию по всему городку. И, конечно же, в центре раз-местится шестнадцатиме-тровая искусственная ёлоч-ка. Хороший ледовый горо-док, несомненно, нужен: это самое подходящее место, ку-

да можно прийти отдохнуть всей семьёй в преддверии праздника.
Владимир ДОРОХОВ, 

председатель Думы Сысерт-
ского городского округа :- Кроме основного город-ка на площади в самой Сы-серти, нам приходится орга-низовывать ещё несколько дополнительных. Ведь в на-шем городском округе 38 на-селённых пунктов. Ежегод-но на «ёлочные» дела у нас расходуется от одного до по-лутора миллионов рублей. Большая часть, конечно, – на основную ёлку. Собственно дерево – живая ель – выруба-ется бесплатно. В советские годы многие сажали ёлочки возле частных усадеб. Когда выросшие деревья начина-ют угрожать строениям, хо-зяева бывают даже рады сде-лать своему городу новогод-ний подарок. И нынче зелё-ную красавицу мы уже при-глядели возле одного из дво-ров. Самое дорогое украше-ние городка – ледяные скуль-птуры, они обходятся в 400–500 тысяч рублей. Мы зака-зываем их на стороне, через конкурсные процедуры, про-фессионалам. Ну а блоки для ограждения площади выре-зают бензопилой из обыч-ного льда на городском пру-ду наши городские умель-цы. Как-то раз мы послушали сторонников жёсткой эконо-мии и сделали ограду город-ка не из льда, а деревянную. Народ сказал: мол, загон для свиней сколотили. Вот и эко-номь на красоте!..

Взятие снежных городковКак в городах Свердловской областиготовятся к Новому году?

Тагильские чиновники обещают, что с разрухой на месте 
бывшего танцпола скоро будет покончено
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Спаянные Уралом
Нина АРХИПОВА
Не раз исследователи Ура-
ла высказывали мысль, что 
Уральские горы – это не гра-
ница, разделяющая Европу и 
Азию, а сварочный шов, на-
всегда припаявший две ча-
сти света друг к другу. Исто-
рия семьи нашего земляка 
Александра Зырянова оче-
редное тому подтверждение: 
она связала Екатеринбург с 
шотландским Абердином.Александр Зырянов, доктор экономических наук, профес-сор, автор 30 учебников и мо-нографий, основатель Ураль-ской научной школы логисти-ки. А ещё – почётный председа-тель Уральско-Шотландского общества.Интерес к истории своего рода он считает естественным: стремления найти знаменитых предков не было, мало того – такой подход в других его раз-дражает. Долгие годы профес-сор собирал по крупицам дан-ные о своих дальних родствен-никах: в итоге генеалогическое древо рода выросло до двенад-цатого поколения. Его ветви и корни настолько тесно спле-лись с историей края, что те-перь шотландцы Вардропперы и уральцы Памфиловы уже не могут существовать порознь.В этом году Александр Зы-рянов выпустил книгу о своей семье. «Мне одинаково доро-ги найденные мною, открытые для себя имена далёких род-ственников, независимо от их социального положения в об-ществе и заслуг. Меня растро-гало, что мой далёкий прапра...дед Нестор был простым сель-ским священником. Никак не меньше, чем то, что Иоанн Пам-филов, другой мой предок, был духовником Екатерины Вели-

«... История с большой буквы складывается из историйс маленьких букв»*

кой. Горд тем, что имею шот-ландские корни, а мой прапра-прадед Роберт Вардроппер был капитаном», – пишет автор во введении.Уроженец Абердина Джеймс Вардроппер (сын упомянуто-го выше Роберта) со своей же-ной Агнесс попали в Екатерин-бург, по сути, случайно. Они воз-вращались домой из Сибири, с золотых приисков на реке Ле-не, акционерами которых явля-лись. Стоит сказать, что пример-но в это время, 60-70-е годы XIX века, в Екатеринбурге прожива-

ло немного иностранцев – при-мерно 250 человек (всё населе-ние уезда в 1897 году составля-ло 412 тысяч человек). Британ-ских подданных среди них бы-ло ещё меньше – всего 14 чело-век. Но Вардропперы умудри-лись, находясь здесь транзитом, встретиться и сдружиться с че-тырьмя англичанами, братьями Ятесами, которые и уговорили шотландцев открыть на Урале какое-нибудь дело. Дело нашлось под Тюме-нью. Джеймс, который стал уже просто Яковом Романовичем, 

построил третью в городе су-доверфь... Позже его дочь Анна выйдет замуж за русского пред-принимателя, потомственного почётного гражданина Тюме-ни Алексея Фёдоровича Пам-филова. Таким образом, навсег-да объединятся два рода.Это лишь одна, хотя и дол-гая, история из сотен подоб-ных. Урал притянул и спаял судьбы уроженцев разных го-родов и стран. Разделить их не представляется возможным. Да и незачем.

*Цитата
из романа
«Ягодные места»
Евгения
Евтушенко

 ЦИФРА

18,5 
миллиона рублей.

Такова цена Ледового 
городка-2012/2013

в Екатеринбурге

Эдвард Вардроппер (на фото слева, с ребёнком на коленях) оказывал помощь полярным исследователям. В 
благодарность за это Фритьоф Нансен назвал в честь него небольшой остров в Карском море. На фото справа — 
Алексей Фёдорович Памфилов, прадед Александра Зырянова, известный благотворитель
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ЦИК создаёт 
«кадровый резерв»
Центральная избирательная комиссия России 
(ЦИК) собирается ввести понятие «кадрового 
резерва» — в него будут зачисляться те, кто 
выдвигался, но не попал в состав участковых 
избирательных комиссий. 

Как сообщает «Лента.Ru», если предста-
витель какой-либо политической партии вый-
дет из состава участкового избиркома, то его 
сможет заменить только тот, кто состоит в 
резерве ЦИКа. Причём если там не окажется 
представителя той же партии, то новый член 
комиссии будет выбран из числа иных лиц, 
входящих в резерв. 

Такой принцип предусмотрен в проек-
те постановления о порядке формирования 
участковых избирательных комиссий, кото-
рый разработал Центризбирком РФ. Как гово-
рится в этом документе, половина комиссии 
должна состоять из членов партий, имеющих 
представительство на федеральном, регио-
нальном или местном уровнях. Другая поло-
вина будет набираться по предложениям ре-
гиональных законодательных органов и об-
щественных организаций. 

Ольга УЧЁНОва

Губернатор назначил 
нового замглавы своей 
администрации
Глава свердловской области Евгений Куйва-
шев подписал указ о назначении на долж-
ность заместителя руководителя админи-
страции губернатора Романа Масленникова.

Роман Масленников, как сообщает депар-
тамент информационной политики губерна-
тора, будет курировать работу администра-
тивных органов и органов общественной без-
опасности.

Напомним, новую структуру администра-
ции губернатора Евгений Куйвашев утвердил 
в июле 2012 года. По ней у главы админи-
страции пять заместителей: первые замести-
тели Алексей Багаряков (курирует блок инно-
вационных проектов) и Андрей Кузнецов (за-
нимается вопросами обеспечения политиче-
ской и социально-экономической стратегии), 
заместители Илья Ананьев (курирует инфор-
мационный блок) и Марина Обрубова (кон-
тролирует организационно-контрольный де-
партамент), пятое место — место замглавы 
администрации по взаимодействию с право-
охранителями — до сих пор оставалось ва-
кантным. На эту должность и был назначен 
Роман Масленников.

Он родился 24 декабря 1973 года в Ки-
ровской области, в 1996 году окончил Ря-
занское воздушно-десантное командное учи-
лище. С 1996 по 2012 год Роман Масленни-
ков служил на Северном Кавказе, сначала в 
воздушно-десантных войсках Минобороны 
РФ, а затем в ФСБ России.

С февраля 2012 года и до последне-
го времени Роман Масленников возглавлял 
службу личной охраны полномочного пред-
ставителя Президента РФ в УрФО.

ООН приняла резолюцию 
о недопустимости 
героизации нацизма
ООН по инициативе России приняла резолю-
цию, которая призывает не допустить геро-
изацию нацизма и не забывать о чудовищ-
ных преступлениях, совершённых в период 
второй мировой войны, передаёт агентство 
«ИтаР-тасс».

За резолюцию высказались 120 
государств-членов ООН, против — три страны 
— США, Канада и Маршалловы Острова. Ещё 
57 стран воздержались.

в документе выражается серьёзная обе-
спокоенность ростом экстремистских дви-
жений, пропагандирующих расизм и распро-
страняющих идеологию фашизма. Кроме 
того, отражена в резолюции и озабоченность 
регулярными попытками осквернения и раз-
рушения памятников борцам против нацизма 
в годы второй мировой войны. Параллель-
но в резолюции осуждается возведение мону-
ментов эсэсовцам и мероприятия в их честь, 
ставшие регулярными в некоторых балтий-
ских странах.

Российская сторона уверена, что приня-
тие этой резолюции при максимально широ-
кой поддержке государств-членов ООН внесёт 
реальный вклад в дело искоренения расизма 
и связанной с ним нетерпимости.

Правительство РФ 
предлагает ужесточить 
наказание за незаконный 
въезд в страну
в Госдуму внесён правительственный законо-
проект, который предполагает уголовную от-
ветственность за заведомо незаконное по-
вторное пересечение Госграницы России 
теми мигрантами, которых ранее уже выдво-
ряли за пределы РФ.

За заведомо незаконное пересечение 
границы иностранец, согласно проекту зако-
на, может быть лишён свободы на срок до 
четырёх лет. Эта мера касается тех мигран-
тов, которые подвергались административ-
ному выдворению из РФ, депортации или 
реадмиссии, если им ограничено право на 
въезд в Россию. Срок лишения свободы за 
организацию незаконной миграции предла-
гается увеличить на один год: с пяти до ше-
сти лет.

въезд в Россию, несмотря на запрет (как 
правило — по поддельным документам), стано-
вится тенденцией: если в 2010 году органы ФСБ 
выявили 138 иностранных граждан, выдворяв-
шихся из России, но приехавших обратно под 
чужими именами, то в прошлом году это число 
увеличилось почти до трёхсот человек.

анна ОсИПОва

Редактор страницы: Леонид Поздеев
Тел: +7 (343) 262-63-02
E-mail: pozdeew@oblgazeta.ru

Татьяна БУРДАКОВА
Кого и как государство обеспе-
чит квартирами? Об этом  шла 
речь на комитете по развитию 
инфраструктуры и жилищ-
ной политике Законодательно-
го Собрания Свердловской об-
ласти.По словам представителя ми-нистерства по управлению госи-муществом Свердловской обла-сти Александра Самбурского, се-годня на Среднем Урале прожива-ет 7887 сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Всех их по достижении совершеннолетия необходимо обеспечить жильём.– Лишь десяти процентам бывших детдомовцев удаётся встать на ноги и наладить нор-мальную жизнь, — сказал Алек-сандр Самбурский.По его мнению, такая стати-стика подтверждает то, что в на-шей стране существует большая проблема с адаптацией сирот к самостоятельной жизни в обще-стве. В этом смысле принципи-ально важно вовремя обеспечить бывших детдомовцев квартира-ми. Такой закон давно действует в нашей стране, но реализуется он крайне медленно.В нынешнем году федераль-ная власть предприняла попыт-ку решить проблему иным путём: не покупать квартиры для пере-дачи их в собственность, а предо-ставлять жильё детям-сиротам на условиях социального найма 

(без права перепродажи). Руко-водство страны обязало все реги-оны создать за счёт собственных средств специализированный го-сударственный жилищный фонд. Квартиры из него на условиях со-циального найма смогут полу-чать дети-сироты и представите-ли иных социально незащищён-ных групп населения.Для реализации этого реше-ния руководство Среднего Урала разработало проект областного закона «О предоставлении граж-данам жилых помещений госу-дарственного жилищного фонда Свердловской области». Сомне-ний в том, что такой квартирный спецфонд необходим, у депутатов не возникло, поэтому комитет по развитию инфраструктуры и жи-лищной политике рекомендо-вал Законодательному Собранию принять этот закон.На том же заседании зашла речь и о другой стороне квартир-ной проблемы — об обманутых дольщиках. Как известно, 24 ию-ня 2011 года в нашем регионе принят областной закон, защища-ющий права людей, заплативших за квартиры, но так и не получив-ших собственного жилья по вине застройщика. Депутаты заинте-ресовались тем, как этот закон ре-ализуется.– За прошедшее время мы со-ставили реестр людей, права ко-торых должен защитить этот за-кон. На сегодняшний день в нём числятся более трёхсот человек — это те, кто заплатил за кварти-

ры в домах, которые никто так и не начал строить, — сообщил за-меститель министра строитель-ства и развития инфраструкту-ры Свердловской области Дми-трий Нисковских. —  В этот ре-естр включены жители семи му-ниципальных образований: Ека-теринбурга, Нижнего Тагила, Бе-рёзовского, Верхней Пышмы, Пер-воуральска, Сухого Лога и Верхней Салды.Поскольку большую часть об-манутых дольщиков составля-ют екатеринбуржцы, то именно в областном центре  сделаны пер-вые шаги к решению проблемы. В столице Среднего Урала уже най-дены три площадки для возве-дения многоэтажек, часть квар-тир в которых бесплатно полу-чат обманутые дольщики. Пред-полагается, что до конца нынеш-него года завершится процедура конкурсного отбора компаний-застройщиков, которые станут возводить дома.Депутаты согласились с тем, что этот закон начал реально ра-ботать. Однако, по мнению заме-стителя председателя комите-та по развитию инфраструктуры и жилищной политике Владими-ра Конькова, возможно, стоит до-полнить текст этого документа пунктом, защищающим интере-сы тех дольщиков, которые купи-ли квартиры в реально возводи-мых домах, но не могут найти ин-вестора для завершения строи-тельства.

Жилищный аспектОбластные депутаты совершенствуют механизм предоставления квартир детям-сиротам и обманутым дольщикам

Это касается организации элек-тронного документооборота, предоставления государствен-ных и муниципальных услуг в электронном виде, проведения на виртуальных площадках госзакупок и конкурсов, созда-ния экспертных советов при органах исполнительной вла-сти, повышения открытости и полноты информации на сай-тах министерств и ведомств. Региональное «Открытое пра-вительство» начнёт работать со следующего года.Проект «Открытый регион», 

как поясняют в администрации губернатора, это приложение стандартов и механизмов систе-мы «Открытого правительства» к управленческим схемам в тер-риториях России. Существуют четыре базовых элемента рабо-ты этой системы. Первый – ме-ханизмы прямого информаци-онного обмена между органа-ми власти и гражданским обще-ством. Второй – работа прави-тельства с экспертными сообще-ствами, в том числе по созданию системы оценки эффективности деятельности органов власти. Третий – обратная связь с граж-данским обществом. Четвёртый элемент – прозрачная, простая 

для граждан и эффективная си-стема оказания государственных и муниципальных услуг на осно-ве электронных технологий.Принципы новой государ-ственной доктрины управле-ния озвучил президент (ны-нешний премьер-министр российского правительства) Дмитрий Медведев в своей про-граммной речи о развитии демо-кратии в стране 24 апреля это-го года. Часть этих предложе-ний учтена в указах, подписан-ных Президентом РФ Владими-ром Путиным сразу после того, как он вступил в должность гла-вы государства.

За власть советов. Экспертных
1  ПРяМая РЕЧь

Элегантный костюм для рабочего
На президиуме принято ре-шение о составлении графика строительства жилья в Нижнем Тагиле и уже в ближайшем буду-щем о вводе ежегодно не менее 365 тысяч квадратных метров жилья — по квадратному метру на каждого тагильчанина.Не менее болезненно вли-яют на тагильскую жизнь про-рехи в дошкольном образова-нии и здравоохранении. Мест в детских садах не хватает – сво-ей очереди ждут семь тысяч та-гильских малышей, а для стро-ительства современных дет-ских комбинатов, требующих более гектара, площадки най-ти трудно. При поддержке пра-вительства планируется возве-сти детские сады в тагильских районах-новостройках.Учреждения здравоохране-ния, перешедшие в последние два года в областное подчине-ние, требуют значительного обновления. Только на ремонт роддома в Дзержинском райо-не требуется 355 миллионов ру-блей. На совещании были зачи-таны жалобы жителей Вагонки на плачевное состояние поли-клиники и огромные очереди, которые родителям нужно вы-стаивать с пяти часов утра, что-бы взять талоны для детей к профильным врачам. Министр здравоохранения Аркадий Бе-лявский поделился результата-ми модернизации тагильских лечебных учреждений. На ре-монты и закупку оборудования потрачено 200 миллионов ру-блей. В дальнейшем планирует-ся укреплять межмуниципаль-ные центры, созданные на базе тагильских больниц: обеспечи-вать их современной медтехни-кой и приводить в порядок ма-териальную базу.Участники не обошли вни-манием коммунальные про-блемы и дорожное строитель-ство. Сейчас в городе 60 про-
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центов дорог не отвечают тех-ническим требованиям. Есть и бесхозные магистрали. Сергей Носов считает, что в год Ниж-нему Тагилу необходимо око-ло 1,5 миллиарда рублей на поддержание дорог в порядке. Нынче город пережил насто-ящий дорожный бум, следую-щий год обещает быть столь же результативным. Большие перемены ждут улицы Инду-стриальную, Карла Маркса, Октябрьской Революции, Вос-точное шоссе, мост на улице Фрунзе. Будет отремонтирова-на и улица Василия Носова — однофамильца сегодняшнего мэра, ведущая из города к ком-плексу трамплинов.Как пояснила заместитель председателя Законодательно-го Собрания области Елена Че-чунова, меры поддержки пра-вительства, оказанные рабо-чему городу, приведут к значи-тельному увеличению город-ской казны. Если в 2012 го-

ду на каждого тагильчанина 
приходится 7200 рублей бюд-
жетных денег, то в следую-
щем году будет уже 10500 ру-
блей, что выше среднеобласт-
ных показателей.

Приходит время 
полётовРабочая поездка Евгения Куйвашева в Нижний Тагил за-няла два дня. Этот факт сам по себе примечателен, ведь впер-вые губернатор предпринял столь «глубокое погружение» в дела муниципалитета. Если за-седание президиума правитель-ства области можно назвать те-оретической проработкой пла-на развития Нижнего Тагила, то посещение губернатором важ-нейших социальных объектов – практика в определении точек роста. Их у Нижнего Тагила не-сколько. Среди главных – ком-плекс трамплинов на горе Дол-гой. Сегодня строительство вы-

ходит на финишную прямую. Как уже сообщала «Областная газета», на высотных трампли-нах К-90 и К-120 специалисты из Германии завершают укладку специального покрытия, отопле-ние, воду и электроэнергию по-лучил спортивно-гостиничный комплекс, на всех объектах ве-дутся пусконаладочные работы. Уже 25 декабря на К-120 прой-дут тестовые прыжки. В февра-ле на Долгой поборются за по-беду участники Кубка России, а в марте в Нижний Тагил приедут сильнейшие летающие лыжни-ки нашего континента.Спортсмены-старожилы Долгой, осмотрев новую трас-су, трамплины, осветительные вышки, остались довольны:– Лет десять назад приез-жали к нам австрийцы и после прыжков «оценили» наш трам-плин: мол, теперь понимаем, по-чему в полёте открывается вид на местное кладбище…Эти невесёлые шутки оста-

лись в прошлом. По оценке 
специалистов, тагильский 
комплекс трамплинов вой-
дёт в пятёрку лучших в ми-
ре. Губернатор поручил ми-нистру физической культуры, спорта и молодёжной полити-ки Леониду Рапопорту и Сер-гею Носову озаботиться мак-симальной загрузкой объекта, сделать всё необходимое, что-бы первые соревнования на Долгой прошли на достойном уровне и оставили ощущение праздника.Посетил губернатор и стро-ящиеся учреждения здравоох-ранения. Определилась даль-нейшая судьба знаменитого та-гильского долгостроя – много-профильной детской больни-цы. В областном бюджете на следующий год заложено 250 миллионов рублей на проект-ную документацию. Далее ми-нистерство здравоохранения Свердловской области плани-рует заявить этот объект на 

участие в федеральной про-грамме охраны материнства и детства. Строительство совре-менного лечебного комплек-са стало вполне реальной пер-спективой.Ещё одна стройка, имеющая огромное значение для Нижне-го Тагила и всего региона – го-спиталь восстановительных инновационных технологий. Этот медицинский центр будет специализироваться главным образом на лечении заболева-ний опорно-двигательной си-стемы и протезировании. Его открытие намечено на конец следующего года. Евгений Куй-вашев встретился с инвестором проекта – Владиславом Тетюхи-ным. Речь шла не только о стро-ительных планах Владислава Валентиновича, но и о том, как будет отстроена работа госпи-таля в будущем. Аркадий Беляв-ский заверил, что его министер-ство окажет помощь по встраи-ванию нового объекта в област-ную систему здравоохранения.Во время рабочей поездки губернатор уделил внимание и представителям малого бизне-са, и депутатам местной Думы. За два дня вместе с профильными министрами решено множество спорных вопросов. Много, но не все. Исполнительный директор НПК «Уралвагонзавод» Владимир Рощупкин иронично заметил:– Чтобы знать всё о Тагиле, надо сюда перебраться на жи-тельство.И пригласил некоторые ми-нистерства перебраться в рабо-чий город. Конечно, всерьёз это-го предложения никто не при-нял — министерства останутся в Екатеринбурге, но всем понят-но: город из рабочей спецовки «переодевается» в элегантный костюм. Второму в области му-ниципалитету сегодня оказыва-ется поддержка, сопоставимая с программой областного центра «Столица». Особый статус Ниж-него Тагила очевиден.

Татьяна БУРДАКОВА
Вчера состоялась торжествен-
ная церемония вручения но-
вой спортивной формы сбор-
ной команде   Законодатель-
ного Собрания Свердловской 
области по мини-футболу.По словам председателя За-конодательного Собрания Сверд-ловской области Людмилы Ба-бушкиной, футбольная команда нашего областного парламента активно участвует в различных спортивных состязаниях. — Мы гордимся тем, что де-путаты Законодательного Со-брания не только пишут новые законы, проводят мероприятия со своими избирателями, но и показывают пример здорового образа жизни, — сказала Людми-ла Бабушкина. — Спорт помога-ет депутатам в их напряжённой работе. Я уверена, что в новой футбольной форме наша коман-

да будет занимать только призо-вые места.Как сообщил заместитель председателя Законодатель-ного Собрания Свердловской области, секретарь региональ-ного отделения партии «Еди-ная Россия» Виктор Шептий, проводивший церемонию вру-чения новой спортивной фор-мы депутатам, сборная коман-да по мини-футболу давно су-ществует при нашем област-ном парламенте и уже успела собрать на различных соревно-ваниях внушительную коллек-цию призов.— У нас сейчас отличное футбольное настроение. Оно связано с хорошими резуль-татами, которые показыва-ет футбольный клуб «Урал», а также с тем, что Екатеринбург вошёл в число российских го-родов, в которых будут прово-диться игры чемпионата мира по футболу 2018 года, — под-

черкнул Виктор Шептий. — Должен отметить, что ураль-ские болельщики отличаются большой активностью и уме-нием цивилизованно вести се-бя на трибунах. От нас, депу-татов, в значительной степе-ни зависит то, как подготовит-ся Екатеринбург к чемпиона-ту мира 2018 года. Несколько таких решений уже принято, в частности, это касается бу-дущего нашего Центрального стадиона. Мы уже одобрили те мероприятия, которые необ-ходимо провести, чтобы полу-чить из федерального бюдже-та средства на реконструкцию этого стадиона.Кстати, на торжественную церемонию вручения новой спортивной формы депутатам пришёл тренер футбольного клуба «Урал» Юрий Матвеев. Он пожелал парламентариям но-вых спортивных побед.

Футбол по-депутатскиСпорт стал заметной частью жизни областного парламента
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Евгений КУЙваШЕв, губернатор свердловской области:
–«Открытый регион» – это крайне востребованная систе-

ма взаимодействия власти и общества. По сути, это полноцен-
ная система управления регионом. Полноценная в том смыс-
ле, что в управлении, так или иначе, участвуют все заинтересо-
ванные общественные силы. «Открытый регион» –  это меха-
низм созидания на основе общественного согласия, это систе-
ма, при которой общество получает возможность оперативно 
влиять на власть, так сказать, в текущем режиме, здесь и сей-
час. И надо сказать честно, что к такой системе должна быть го-
това не только власть, но и само общество, потому что в такой 
системе роль общества не заканчивается на том, что оно выра-
жает власти своё несогласие с тем или иным обстоятельством, 
той или иной проблемой. Общество участвует в поиске, разра-
ботке решения проблемы. А это уже ответственность, а значит, 
и эффективность.

людмила БаБУШКИНа, председатель Законодательно-
го собрания свердловской области:

–Эта доктрина управления открывает доступ граж-
данам к процессу принятия решений, даёт возможность 
общественности участвовать в этом процессе. Гражда-
нин в демократической стране имеет право на это, в 
том числе обсуждать те или иные действия власти. Мы 
знаем, насколько активны жители Свердловской обла-
сти, это можно заметить в интернет-пространстве, где 
обсуждаются волнующие население решения и дей-
ствия органов власти. Поэтому я абсолютно уверена, 
что наши граждане не останутся равнодушными при об-
суждении нормативных документов, законопроектов, 
проектов решений, которые будут предложены. А то, 
что это будет только на пользу всем, не подлежит со-
мнению.

сборная Законодательного собрания и её болельщики демонстрируют новую спортивную форму
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Продавцы тагильских магазинов сетуют, что покупательная способность местного населения растёт 
не так быстро, как хотелось бы



4 Среда, 28 ноября 2012 г.хозяйство сегодня + / - Годовой max Годовой min

Доллар 30.94 -0.08 34.03 (5 июня) 28.94 (28 марта)
Евро 40.18 -0.01 42.24 (5 июня) 38.41 (17 марта)

+/- – рост / падение по отношению к предыдущему показателю

валюта (по курсу цб России)
Редактор страницы: Виктор Смирнов
Тел: +7 (343) 375-83-40
E-mail: smirnov@oblgazeta.ru

За доходы от использования общедомового имущества надо грамотно бороться         обРатная связь

«Копейка в дом» – так на-
зывалась статья в «ОГ» за 
16 ноября, в которой рас-
сказывалось  о том, как с 
помощью рекламы и арен-
ды  жильцам многоэтажек 
можно получить доход от 
общедомового имущества. 
На публикацию откликну-
лась Александра РУДНЫХ, 
руководитель Центра под-
держки и развития ТОС 
(территориального обще-
ственного самоуправле-
ния):                       –Сейчас, когда целым ря-дом законов и постановле-ний собственники жилья, со-веты домов, правления ТСЖ объявлены хозяевами таких домов, полностью отвечаю-щими за состояние и исполь-зование не только отдель-ных квартир, но всего общего имущества домов – от кры-ши до подвалов и придомо-вых территорий, вопросы о возможностях  получения та-кого дохода интересуют  мно-гих жителей. Если в доме по-ка не избран совет дома или не образовано ТСЖ, такие во-просы решает общее собра-ние собственников жилья. А главная забота сове-та дома, старших по дому и подъездам, правления ТСЖ и состоит в том, чтобы:–никому не разрешать использовать это общее имущество во вред жителям!–не позволять кому-ли-бо зарабатывать на исполь-зовании имущества дома без перечисления оговорённой суммы на лицевой счёт дома. 

Особенно часто злоупо-требляют незнанием жите-лями своих прав и обязан-ностей управляющие компа-нии. Это они чаще всего за-ключают договора с пред-принимателями, с разны-ми фирмами об аренде по-мещений в доме, о размеще-нии рекламных щитов и кон-струкций на стенах, с телеви-зионными и компьютерны-ми операторами и так далее. Они же получают деньги по этим договорам.Что делать, чтобы оста-новить такие действия управляющих компаний, ру-ководителей ТСЖ?Инициативным груп-пам жильцов, советам до-мов, правлениям ТСЖ необ-ходимо добиться принятия общими собраниями соб-ственников жилья несколь-ких серьёзных решений:1) в договоре с управля-ющей компанией эта пра-вовая норма обязательно должна быть чётко пропи-сана – запретить использо-вание общего имущества дома без согласия обще-го собрания собственников жилья;2) по каждому согласо-ванному с собственниками жилья договору всю плату за аренду, размещение ре-кламы, проведение опера-торами своих работ пере-числять на лицевой счёт до-ма – на статью «Содержание дома»;3) активу жителей мно-гоэтажки обязательно вос-

пользоваться требования-ми, которые предъявлены к управляющим компаниям и ТСЖ, – о том, что они обя-заны предоставлять не раз в год, а по первому запросу любого собственника жи-лья любую финансово-хо-зяйственную информацию по конкретному дому. На что опираться в та-ких случаях? На постановле-ние правительства Россий-ской Федерации №731 от 23 сентября 2010 г. «Об утверж-дении стандарта раскрытия информации организациями, осуществляющими деятель-ность в сфере управления многоквартирными домами». А ведь многие даже ак-тивные жители многоэта-жек ещё в глаза не видели этот важнейший документ!Чтобы управлять слож-ным хозяйством своего мно-гоэтажного дома, чтобы уметь отстаивать свои пра-ва и соблюдать свои обязан-ности перед соседями, орга-нами власти и управляющи-ми компаниями, надо изу-чать законы и нормативные документы – без этого зна-ния трудно противостоять любителям обмануть или обобрать жителей.
Дорогие читатели!
Если вы хотите сооб-

щить нам о важном собы-
тии или высказать мнение 
по теме, поднятой в мате-
риалах журналистов «ОГ», 
пишите на электронную 
почту art@oblgazeta.ru.

на развитие 
метрополитена  
дадут ещё миллиард
соответствующие корректировки зафикси-
рованы постановлением и. о. главы админи-
страции Екатеринбурга сергея Швиндта.

Согласно новому документу, общий  
объём средств составит 82,556 миллиарда ру-
блей. Это средства городского, областного 
и федерального бюджетов, межбюджетный 
трансферт и ресурсы, привлечённые на воз-
вратной основе.

Из бюджета Екатеринбурга на строи-
тельство второй линии подземки от станции 
«Верх-Исетская» до станции «Каменные Па-
латки» протяжённостью 13,65 километра в 
2013 году по плану будет направлено 452 828 
тысяч рублей.

«Монетка» потянула  
на штрафную сотню 
тысяч
за продажу некачественных товаров в сверд-
ловских «Монетках» ооо «Элемент-трейд»  
оштрафовали на 102 тысячи рублей. Реше-
ние арбитражного суда свердловской области 
основано на материалах проверки террито-
риального отдела управления Роспотребнад-
зора свердловской области (город Каменск-
Уральский и Каменский городской округ).

Специалистами ведомства были отобра-
ны пробы продуктов в нескольких магази-
нах сети в Каменске-Уральском. Выявлено, 
что торговые точки реализуют товары, не со-
ответствующие требованиям безопасности. В 
сливках, твороге, молоке, торте, салате «Фун-
чоза» обнаружена кишечная палочка. В туш-
ке цыплёнка бройлера, находившейся на при-
лавке, выявлено наличие сальмонеллы.

Поскольку продавец не предъявил дока-
зательств того, что им соблюдались правила 
и нормы хранения продуктов, суд признал его 
виновным в совершении административного 
правонарушения.

Елена абРаМова

налоговики пошли 
навстречу начинающим 
предпринимателям
Федеральная налоговая служба (Фнс) Рос-
сии запустила новый онлайн-сервис «создай 
свой бизнес». Это интерактивная версия уже 
существующей одноимённой брошюры, кото-
рая разработана Фнс РФ с участием экспер-
тов крупных консалтинговых компаний.

Оба проекта преследуют цель налого-
вого просвещения и активизации информа-
ционного взаимодействия между налоговы-
ми органами и налогоплательщиками. Сер-
вис рассчитан не на экспертов в этой обла-
сти, а на начинающих предпринимателей. По-
этому его содержание изложено максималь-
но понятным и доступным языком. Это интер-
активная пошаговая инструкция взаимодей-
ствия малого предприятия или индивидуаль-
ного предпринимателя с налоговой инспек-
цией, начиная с выбора режима налогообло-
жения и осуществления процедуры государ-
ственной регистрации до процедуры ликвида-
ции или реорганизации предприятия.

банкиры могут попасть  
за решётку на годы
Руководители и лица, ответственные за со-
ставление и (или) представление бухгалтер-
ской и иной отчётности российских банков, 
будут нести уголовную ответственность за 
фальсификацию документов.

Соответствующие поправки в Уголовный 
кодекс РФ одобрили Министерство финан-
сов, Министерство экономического развития, 
Агентство по страхованию вкладов и Централь-
ный Банк России, сообщает «Коммерсантъ». 
Изначально, а этот вопрос стал обсуждаться в 
2011 году, предлагалось за подделку финансо-
вых документов вменять нарушителям штраф 
в размере 300–500 тысяч рублей, а также при-
нудительные работы или наказывать лишени-
ем свободы сроком до двух лет без права зани-
мать определённые должности после освобож-
дения в течение такого же периода. Финальный 
обсуждаемый вариант наказания – лишение 
свободы от двух до четырёх лет.

валентина стЕПанова

Кредиторы договорились  
о размере госдолга Греции
К 2020 году размер госдолга этой страны 
должен составить 124 процента ввП, а к 2022 
году— уже 110 процентов. Этот компромисс 
между Международным валютным фондом и 
Еврокомиссией открывает для Греции доступ 
к новому траншу финансовой помощи.

Размер госдолга – это ключевой показа-
тель в процессе выделения финансовой по-
мощи для перегруженной долгами страны, 
и министры финансов Еврозоны в Брюссе-
ле сумели договориться с Международным 
валютным фондом (МВФ) по этому вопросу, 
сообщает «Коммерсантъ». 

Сейчас госдолг Греции оценивается в 170 
процентов ВВП, а в 2013 году, при текущих 
условиях, может составить 190 процентов.

николай ПлавУнов

Герой рабочего класса
– Неожиданность. А ещё 
слившиеся в одно чувство 
радость и гордость за моё 
предприятие, вырастившее 
из меня квалифицирован-
ного специалиста, – вот что 
я почувствовал в один миг. 
В миг, когда узнал, что побе-
дил, – сказал журналистам 
в финале регионального 
конкурса профессиональ-
ного мастерства «Славим 
человека труда», который 
прошёл в Екатеринбурге 
23 ноября, плотник РСУ-37 
Дмитрий Изгагин, победив-
ший в номинации «Лучший 
плотник». 

В свою очередь, работники 
РСУ-37 отметились также в 
номинациях «Лучший штука-
тур» и «Лучший плиточник». 
И это достойное завершение 
успешного года для РСУ-37, 
работники которого были так-
же удостоены трёх наград на 
Всероссийском строительном 
профессиональном конкурсе, 
финал которого прошёл в 
Москве в День строителя-2012. 

Комментируя итоги конкур-
са, директор строительного 
управления Сергей Карманов 
подчеркнул, что в РСУ-37 
работает высококвалифи-
цированный коллектив, вы-
ступивший генподрядчиком 
сооружения района Акаде-
мический и многих других 
ответственных объектов в 
Свердловской области. В 
управлении многое делается 
для привлечения в отрасль 
молодёжи, повышения прести-
жа строительной профессии 
– одной из самых значимых 
среди рабочих специально-
стей. Достаточно сказать, что 
РСУ-37 стояло у истоков этого 
конкурса и дважды – в 2009 
и 2010 годах, было органи-
затором строительного этапа 
конкурса профессионального 

мастерства в Екатеринбурге. 
«Главный герой Урала – 

рабочий человек, уральский 
мастер – это наш привлека-
тельный бренд, основа основ, 
главная составляющая даль-
нейшего успешного развития 
Свердловской области и всей 

Плотник РсУ-37 Дмитрий Изгагин

России» – под такими словами 
губернатора Свердловской 
области Е.В. Куйвашева го-
товы подписаться, наверное, 
не только каждый предста-
витель трудового коллектива  
РСУ-37, но и все люди труда на 
Среднем Урале.
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Извещение об отмене конкурса 
Министерство строительства и развития инфраструктуры Сверд-

ловской области уведомляет об отмене конкурсного отбора 
застройщиков № 1 для предоставления поддержки гражданам, 
пострадавшим от деятельности недобросовестных застройщиков, 
извещение о проведении которого было опубликовано в офици-
альном печатном издании «Областная газета» от  23.11.2012 г. 
№ 511-513. 

В случае возникновения вопросов обращаться по тел.  
(343) 350-80-00, 350-60-11.

Авиапассажирам переделали дорогу к трапу
1 Гидом для журналистов по обновлённой площади на время стал генеральный ди-ректор аэропорта Кольцово Евгений Чудновский:–Сегодня после рекон-струкции мы открываем привокзальную площадь. Что важно: мы поменяли за-езд в аэропорт. Отныне он не как раньше, прямой. Теперь,  подъезжая, надо повернуть направо, потом налево, про-ехать вдоль гостиницы «Ан-жело» и снова налево (смо-три схему!). Таким образом мы увеличили пропускную способность площади, и пар-коваться стало удобнее. Об-новили парковочное обору-дование, поставили самое со-временное. Кто часто приез-жает в аэропорт, вообще мо-жет купить радиометки, что-бы система узнавала и шлаг-баум сам открывался. Доба-вили света на площади, те-перь точно не потеряетесь.Усилили систему безопас-ности. А именно: каждый въезд и выезд привокзаль-ной площади оснащён ви-деосистемой определения госномера. Беспрепятствен-ный проезд общественного 

транспорта, как  и раньше, осуществляется вдоль аэро-вокзала по специально вы-деленной полосе.Изменения коснулись и системы обслуживания. Те-
перь въезд осуществляет-ся по одноразовым картам с магнитной полосой. Опла-тить стоянку на краткосроч-ной парковке можно по-прежнему в паркоматах, ко-

торые стоят в здании аэро-порта и кассах парковки. В ближайшем будущем опла-тить парковку можно будет банковской картой прямо на выезде возле одного из шлагбаумов или в автома-тических кассах. В перспек-тиве безналичный расчёт будет доступен и в паркома-тах аэровокзала.
Тарифы на стоянку 

остались прежние: пер-
вые 15 минут – бесплат-
ные, а дольше – по отдель-
ной таксе.Но привокзальная пло-щадь – не последнее ново-введение в Кольцовском  аэропорту в уходящем году. Как сообщил Евгений Чуд-новский, совсем скоро, в се-редине декабря, после ре-конструкции откроется пер-вая очередь российского тер-минала. Если вспомнить, что строился он в 2006 году, то можно только удивиться, когда успел состариться. Тем не менее нам обещают в нём суперсовременный дизайн и массу удобств на европей-ском уровне. Генеральный директор так и заявил: «Это будет один из лучших терми-налов не только в России, но и в Европе».
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Евгений 
Чудновский:  
«Мы поменяли 
заезд в аэропорт. 
отныне он не как 
раньше, прямой. 
теперь,  подъезжая, 
надо повернуть 
направо, потом 
налево, проехать 
вдоль гостиницы 
«анжело» и снова 
налево»

Рудольф ГРАШИН
Вчера на участке доро-
ги Нижние Серги – Михай-
ловск – Арти эксперты об-
ластного  министерства 
транспорта и связи оцени-
ли качество дорожного по-
крытия, выполненного по 
новой технологии, а также 
увидели в работе современ-
ную снегоуборочную тех-
нику.Почти двадцать видов операций включает в себя перечень работ по зимне-му содержанию дорог. Это и расчистка их от снежных за-носов, что весьма актуально в последние дни, когда сне-гопады прошли практиче-ски по всей области, и борь-ба с наледями посредством противогололёдных мате-риалов. Но в основе безо-пасного движения по зим-ней дороге прежде всего ле-жит качество дорожного по-крытия. Участок дороги на трас-се Нижние Серги – Михай-ловск долгие годы находил-ся в удручающем состоянии. С 2005 года эту дорогу стали ремонтировать по новой тех-нологии с устройством верх-него слоя покрытия из щебё-ночно-мастичного асфальто-бетона. Современный  трид-цатикилометровый участок выглядит как новый, нет ни колейности, ни просадок, ни ям. Хотя с момента последне-го ремонта и при интенсив-ном автомобильном движе-нии прошло уже семь лет, в то время как по нормативам ре-монт автодороги с асфальто-бетонным покрытием пола-гается проводить через шесть лет.Секрет долговечности этого дорожного покрытия 

заключается в особом соста-ве асфальтобетонной сме-си. Для её приготовления ис-пользован щебень высокого качества, установку для его выработки продемонстриро-вали на базе местной подряд-ной организации, осущест-вляющей обслуживание этой дороги, ООО «Жасмин». Также в этом виде асфальтобетона применяется особая присад-ка для улучшения качества смеси. В итоге дорожное по-лотно выходит на 20 процен-тов дороже, но затраты того стоят. –Данная технология по-зволяет увеличить срок меж-ремонтной службы верхне-го покрытия в полтора-два раза. Если обычный норма-тивный срок службы покры-тия после ремонта составля-ет шесть лет, то здесь оно бу-дет служить минимум десять, – сказал и. о. начальника ГКУ СО «Управление автомобиль-ных дорог» Николай Хамице-вич.Всего общая протяжён-ность участков дорог, где верхний слой выполнен из щебёночно-мастичного ас-фальтобетона, на территории области составляет 60 кило-метров. И год от года увели-чивается. По мнению специ-алистов, укладывать такое покрытие целесообразно на участках с большой интен-сивностью автомобильного движения, там быстрее оку-пятся более высокие затра-ты. На дорогах области та-кая технология, помимо трас-сы на Михайловск, применя-лась также на Кольцовском, Режевском трактах, на коль-цевой автодороге вокруг Ека-теринбурга. И наверняка во-дители смогли оценить их ка-чество.

Добрый путь. Местами...К вопросу о том, как понизить аварийность на трассах

отремонтированное по новой технологии дорожное покрытие 
может служить в полтора-два раза дольше
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РЕГИОНАЛЬНАЯ 

ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 21.11.2012 г. № 191-ПК
г. Екатеринбург

Об утверждении тарифа на теплоноситель, 
поставляемый Государственным унитарным 

предприятием Свердловской области 
«Облкоммунэнерго» (город Екатеринбург) 
потребителям и другим теплоснабжающим 

организациям
В соответствии с Федеральным законом от 27 июля 2010 года № 

190-ФЗ «О теплоснабжении» и указом Губернатора Свердловской 
области от 13 ноября 2010 года № 1067-УГ «Об утверждении По-
ложения о Региональной энергетической комиссии Свердловской 
области» («Областная газета», 2010, 19 ноября, № 412-413) с 
изменениями, внесенными указами Губернатора Свердловской 
области от 20 января 2011 года № 31-УГ («Областная газета», 
2011, 26 января, № 18) и от 15 сентября 2011 года № 819-УГ («Об-
ластная газета», 2011, 23 сентября, № 349) и от 06 сентября 2012 
года № 669-УГ («Областная газета», 2012, 08 сентября, № 357-358), 
Региональная энергетическая комиссия Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить тарифы на теплоноситель, поставляемый Госу-

дарственным унитарным предприятием Свердловской области 
«Облкоммунэнерго» (город Екатеринбург) потребителям и другим 
теплоснабжающим организациям Новоуральского городского 
округа в следующих размерах:

2. Утвержденные настоящим постановлением тарифы являются 
фиксированными, занижение и (или) завышение указанных тари-
фов является нарушением порядка ценообразования.

3. Контроль за выполнением настоящего постановления воз-
ложить на заместителя председателя РЭК Свердловской области 
Соболя М.Б.

4. Настоящее постановление вступает в силу со дня опублико-
вания в «Областной газете».

Председатель 
Региональной энергетической
комиссии Свердловской области   В.В. Гришанов.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ КОМИССИЯ
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
от 21.11.2012 г. № 191-ПК
г. Екатеринбург

Об утверждении тарифа на теплоноситель, поставляемый Государственным унитарным 
предприятием Свердловской области «Облкоммунэнерго» (город Екатеринбург)  

потребителям и другим теплоснабжающим организациям

В  соответствии  с  Федеральным  законом  от  27  июля  2010  года  №  190-ФЗ  «О 
теплоснабжении» и указом Губернатора Свердловской области от 13 ноября 2010 года № 1067-
УГ  «Об  утверждении  Положения  о  Региональной  энергетической  комиссии  Свердловской 
области» («Областная газета», 2010, 19 ноября, № 412-413) с изменениями, внесенными указами 
Губернатора Свердловской области от 20 января 2011 года № 31-УГ («Областная газета», 2011, 
26  января,  №  18)  и  от  15  сентября  2011  года  №  819-УГ  («Областная  газета»,  2011, 
23 сентября, № 349)  и  от  06  сентября  2012  года  №  669-УГ  («Областная  газета»,  2012,  08 
сентября, № 357-358), Региональная энергетическая комиссия Свердловской области
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.  Утвердить  тарифы  на  теплоноситель,  поставляемый  Государственным унитарным 
предприятием Свердловской области «Облкоммунэнерго» (город Екатеринбург) потребителям и 
другим  теплоснабжающим  организациям  Новоуральского  городского  округа  в  следующих 
размерах:

№
п/п

Наименование муниципаль-
ного образования, регули-

руемый тариф
Ед. 
изм.

Период действия 
тарифа

со дня вступления в 
законную силу по 

31.12.2012 г.
1 2 3 4
1. Теплоноситель (без учета 

НДС) руб./м3 21,34

1.1.
для категории «Население» 
(тарифы указываются с 
учетом НДС)

руб./м3 25,18

2.  Утвержденные  настоящим  постановлением  тарифы  являются  фиксированными, 
занижение  и  (или)  завышение  указанных  тарифов  является  нарушением  порядка 
ценообразования.

3.  Контроль  за  выполнением  настоящего  постановления  возложить  на  заместителя 
председателя РЭК Свердловской области Соболя М.Б.

4. Настоящее постановление вступает в силу со дня опубликования в «Областной газете».

Председатель 
Региональной энергетической
комиссии Свердловской области В.В. Гришанов.

ООО «Новый Щелкун» 

проводит опрос общественного мнения 
для оценки влияния на окружающую среду 
нового строительства кабельной линии 
электропередач 10 кВ, 
по адресу: Свердловская область, Сысертский 
городской округ, юго-восточнее о. Щелкунское. 
С материалами по оценке воздействия на 
окружающую среду можно ознакомиться по адресу: 
г. Екатеринбург, 
ул. Народной Воли, 19А, оф. 701, 
тел: 263-75-59.

www.fondrgs.ru

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении аукциона по продаже права на заключение 

договора аренды земельного участка для его комплексного 
освоения в целях жилищного строительства

Федеральный фонд содействия развитию жилищного стро-
ительства (далее – Фонд) в соответствии с решением правления 
Фонда (протокол от 23 ноября 2012 г. № 107) сообщает о про-
ведении аукциона, открытого по составу участников и форме по-
дачи предложений о цене права на заключение договора аренды 
земельного участка для его комплексного освоения в целях жи-
лищного строительства (далее соответственно – аукцион, договор 
аренды, Участок). 

Местоположение (адрес) Участка: Россия, Свердловская об-
ласть, Сысертский район, местоположение установлено относи-
тельно ориентира, расположенного за пределами участка. Ори-
ентир с. Черданцево. Участок находится примерно в 3,5 км от 
ориентира по направлению на северо-восток.

Кадастровый номер: 66:25:0000000:389; площадь: 2 534 376 
кв. м; категория земель: земли населенных пунктов; вид разрешен-
ного использования: для комплексного освоения в целях мало-
этажного жилищного строительства. 

Организатор аукциона – Фонд. 
Начальная цена права на заключение договора аренды состав-

ляет 4 343 000 (четыре миллиона триста сорок три тысячи) рублей, 
в том числе НДС 18 %. 

Величина повышения начальной цены (шаг аукциона): 200 000 
(двести тысяч) рублей. 

Арендная плата за Участок устанавливается в размере 1 (один) 
рубль 43 копейки, в том числе НДС 18 %, за 1 кв. м площади Участ-
ка в год и не подлежит изменению в течение срока аренды. 

Цена выкупа за 1 кв. м общей площади земельного участка, 
предназначенного для жилищного и иного строительства, обра-
зованного из Участка в результате его раздела, определяется в 
следующем порядке: величина стоимости выкупа такого участка, 
составляющая 11 (одиннадцать) рублей 13 копеек, НДС не облага-
ется, за 1 кв. м общей площади земельного участка, увеличивается 
на величину арендной платы за 1 кв. м земельного участка, подле-
жащей выплате в течение срока аренды такого участка, в том числе 
НДС 18 %, за вычетом арендной платы, оплаченной по договору 
аренды.

Срок договора аренды: 15 (пятнадцать) лет со дня подписания 
акта приема-передачи Участка. Продолжительность периода вне-
сения арендной платы в размере 50 % от уровня рыночной аренд-
ной платы (льготный период) составляет 12 (двенадцать) кварта-
лов.

Заявки (утвержденной формы) с прилагаемыми к ним доку-
ментами, указанными в пункте 3.1 настоящего извещения, прини-
маются организатором аукциона по рабочим дням с 11.00 до 18.00 
(перерыв с 13.00 до 14.00) начиная с 26 ноября 2012 г. по адресу: г. 
Москва, Славянская площадь, д. 4, стр. 1, подъезд № 4, к. 105. При-
ем заявок прекращается 26 декабря 2012 г., в 18 часов 00 минут.

Номер контактного телефона организатора аукциона:  
(495) 685-94-40, вн. 326 или 327. 

Аукцион состоится 28 декабря 2012 г. в 13 часов 00 минут по 
адресу: г. Москва, Славянская площадь, д. 4, стр. 1, центральный 
подъезд, к. 321. 

Полная информация о характеристиках Участков, усло-
виях аукциона, условиях комплексного освоения Участков, 
порядке оформления участия в аукционе, порядке проведе-
ния аукциона, определения его победителя, заключения до-
говора аренды указана  в извещении о проведении аукциона, 
опубликованном в «Российской газете» от 26 ноября 2012 г. 
№ 272 (5945) и размещенном на официальном сайте Фонда 
«РЖС» www.fondrgs.ru в сети Интернет.

Извещение № 4
о проведении конкурсного отбора застройщиков № 4

1. Организатор конкурсного отбора – Министерство стро-
ительства и развития инфраструктуры Свердловской области. 

2. Почтовый адрес: 620219, Свердловская область, г. Екате-
ринбург, ул. Мамина-Сибиряка, 111, каб. 501.

3. Контактное лицо: Слободчиков Константин Валерьевич, 
телефон (343) 350-60-11, Свердловская область, г. Екатеринбург, 
ул. Мамина-Сибиряка, 111, каб. 519.

4. Адрес электронной почты: E-mail: minstroy@gov66.ru
5. Официальный сайт: www.minstroyso.ru  
6. Форма проведения конкурсного отбора: открытый кон-

курс (далее –Конкурс)
7. Предмет Конкурса: определение застройщика, предло-

жившего лучшие условия предоставления поддержки гражданам, 
пострадавшим от деятельности недобросовестных застройщиков, 
в целях заключения с ним четырехстороннего Соглашения с уча-
стием Министерства строительства и развития инфраструктуры 
Свердловской области, Министерства по управлению государ-
ственным имуществом Свердловской области, Администрации 
города Екатеринбурга в соответствии с Законом Свердловской 
области от 24.06.2011 г. № 50-ОЗ «О поддержке граждан, по-
страдавших от деятельности юридических лиц по привлечению 
денежных средств граждан, связанному с возникновением у граж-
дан права собственности на жилые помещения в многоквартирных 
домах», Постановлением Правительства Свердловской области от 
03.10.2011 г. № 1317-ПП «О поддержке граждан, пострадавших 
от деятельности юридических лиц по привлечению денежных 
средств граждан, связанному с возникновением у граждан права 
собственности на жилые помещения в многоквартирных домах» 
(далее – Соглашение).

8. Требования к участникам Конкурса.
К участию в Конкурсе приглашаются все застройщики, соот-

ветствующие следующим условиям:
1) наличие у застройщика свидетельства саморегулируемой 

организации о допуске на выполнение строительно-монтажных 
работ по жилищному строительству;

2) отсутствие в отношении застройщика возбужденного дела о 
несостоятельности (банкротстве) в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации;

3) отсутствие у застройщика просроченной (неурегулирован-
ной) задолженности по обязательным платежам в бюджеты всех 
уровней и во внебюджетные фонды;

4) отсутствие у застройщика приостановленных или законсер-
вированных строительных объектов.

9. Оформление участия в конкурсе.
Лица, желающие принять участие в конкурсе, предоставляют 

оригинал заявки на участие  на фирменном бланке, по прилагае-
мой форме, листы заявки должны быть прошнурованы и прону-
мерованы. Заявка на участие в конкурсе подается в письменной 
форме в запечатанном конверте, при этом на конверте указыва-
ется наименование и номер конкурса. Подача заявок на участие 
в конкурсе в виде электронного документа не предусмотрена. 

Участник конкурса может подать заявку на участие с момента 
опубликования извещения, о проведении конкурса в официаль-
ном печатном издании «Областная газета», в глобальной сети 
Интернет на официальном сайте государственного заказчика:  
www.minstroyso.ru. Прием заявок на участие в конкурсе прекраща-
ется непосредственно перед началом процедуры вскрытия конвер-
тов с заявками на участие в конкурсе до 10-00 29 декабря 2012 г.

Дата начала приема заявок – дата опубликования извещения 
в официальном печатном издании «Областная газета». 

10. Место подачи заявок: 620219, Свердловская область, г. 
Екатеринбург, ул. Мамина-Сибиряка, 111, каб. 501, с понедель-
ника по пятницу с 9-00 до 16-00. 

11. Время и место проведения конкурса: 29 декабря 2012 
г., 10-00 Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Мамина-Си-
биряка, 111, 5 этаж, конференц-зал.

12. Порядок проведения конкурса.
В день, во время и в месте, указанные в настоящем извещение, 

участники  конкурсной комиссии производят публичное вскрытие 
конвертов с заявками на участие в Конкурсе. Участники Конкурса, 
подавшие заявки, вправе присутствовать при вскрытии конвертов.   

13. Определение лица, победителя конкурса. 

Победителем конкурса является застройщик, предложивший 
лучшие условия предоставления поддержки гражданам, постра-
давшим от деятельности недобросовестных застройщиков, в 
целях заключения с ним Соглашения.

14. Сведения о критериях отбора.
Лицо, являющееся победителем конкурса, обязано оказать 

поддержку гражданам, включенным в Областной реестр нужда-
ющихся в поддержке граждан, пострадавших от деятельности 
недобросовестных застройщиков на территории Свердловской 
области (далее - Областной реестр), путем  заключения с граж-
данами договоров с целью приобретения жилых помещений  в 
строящихся или построенных многоквартирных домах, имеющих 
согласно данных технической инвентаризации процент износа не 
более 40 процентов, расположенных на территории городского 
округа - муниципального образования город Екатеринбург. 

Договор в обязательном порядке должен предусматривать 
освобождение граждан от оплаты по такому договору стоимо-
сти количества квадратных метров жилого помещения, равного 
количеству квадратных метров жилого помещения, стоимость 
которых оплачена гражданином по договору, предусматриваю-
щему привлечение недобросовестным застройщиком денежных 
средств этого гражданина.      

Количество квадратных метров общей площади жилых по-
мещений, предлагаемых застройщиками в целях предоставления 
поддержки гражданам, пострадавшим от деятельности недобро-
совестных застройщиков на территории Свердловской области, 
устанавливается в качестве основного критерия для отбора за-
стройщиков по Конкурсу.

Минимальный размер количества квадратных метров об-
щей площади жилых помещений по настоящему извещению 
составляет 1884 кв. м.

Размер общей площади предоставляемого гражданину жилого 
помещения может превышать размер оплаченной общей площади, 
указанный в Областном реестре, но не более чем на 5 квадратных 
метров. Стоимость указанных квадратных метров  рассчитывается 
исходя из средней рыночной стоимости 1 квадратного метра об-
щей площади жилья, утвержденной  Приказом  Госстроя России 
от 17.10.2012 г. № 28/ГС «О показателях средней рыночной сто-
имости 1 квадратного метра общей площади жилья по субъектам 
Российской Федерации на IV квартал 2012 года», и составляет 
39 400 рублей.

Предоставление жилых помещений гражданам, включенным 
в Областной реестр, осуществляется в соответствии с перечнем, 
являющимся приложением к Соглашению.

15. Условия конкурса.
Застройщику, выполнившему полностью условия Соглашения 

и предоставившему поддержку гражданам, пострадавшим от 
деятельности недобросовестных застройщиков, в соответствии 
с законом Свердловской области об особенностях регулирова-
ния земельных отношений на территории Свердловской области 
и иными принимаемыми в соответствии с ним нормативными 
правовыми актами Свердловской области, предоставляется 
бесплатно в собственность земельный участок, государственная 
собственность на который не разграничена, общей площадью 
8530 кв. м, кадастровый номер 66:41:0502087:29, относящийся к 
категории земель населенных пунктов, расположенный по адресу 
г. Екатеринбург, ул. Водоёмная, разрешенное использование: для 
строительства комплекса многоэтажных жилых домов с двухуров-
невым подземным гаражом – стоянкой. Наличие обременений 
– ограничения в соответствии со ст. 56 Земельного Кодекса РФ. 
Рыночная стоимость земельного участка составляет 74 200 000 
(семьдесят четыре миллиона двести тысяч) рублей в соответствии 
с Отчетом № 121/10/Н12 ИП Василовских А.В. (Свидетельство 
о членстве Василовских А.В. в СРО НП СОО «Сибирь» № 659 от 
21.01.2011).  

Срок выполнения условий Соглашения устанавливается  
до 31 декабря 2013 года.

Дополнительно с конкурсной документацией, включая проект 
Соглашения, возможно ознакомиться на официальном сайте 
Министерства строительства и развития инфраструктуры Сверд-
ловской области: www.minstroyso.ru.

16. Срок подписания Соглашения с победителем конкур-
са: в течение 30 дней с момента опубликования итогов Конкурса 
в «Областной газете». 

ЗАЯВКА НА УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ  
по определению застройщика по Извещению № 4  

(конкурс № 4)

Кому: Министерству строительства и развития инфраструктуры 
Свердловской области

1. Изучив конкурсную документацию по определению за-
стройщика, предложившего лучшие условия предоставления 
поддержки гражданам, пострадавшим от деятельности недобро-
совестных застройщиков, в целях заключения с ним четырехсто-
роннего Соглашения, а также применимые к данному конкурсу 
законодательство и нормативно-правовые акты 

__________________________________________
(наименование претендента с указанием организационно-правовой 

формы, место нахождения, почтовый адрес, номер контактного 
телефона)

в лице _____________________________________ 
(наименование должности, Ф.И.О. руководителя, уполномоченного 

лица (для юридического лица)
сообщает о согласии участвовать в Конкурсе на условиях, 

установленных в указанных выше документах, и направляет на-
стоящую заявку на участие в конкурсе № 4.   

2. Выражаем готовность предоставить поддержку гражданам, 
пострадавшим от деятельности недобросовестных застройщи-
ков, в соответствии с требованиями конкурсной документации в 
размере ________ квадратных метров общей площади жилых 
помещений.

3. Настоящей заявкой на участие в конкурсе сообщаем, что в 
отношении 

__________________________________________
(наименование претендента (для юридических лиц)

не проводится процедура ликвидации, отсутствует решение 
арбитражного суда о признании банкротом и об открытии кон-
курсного производства, деятельность не приостановлена, а также, 
что размер задолженности по начисленным налогам, сборам и 
иным обязательным платежам в бюджеты любого уровня или 
государственные внебюджетные фонды за прошедший кален-
дарный год отсутствует по данным бухгалтерской отчетности за 
последний завершенный отчетный период.

4.Настоящей заявкой на участие в конкурсе подтверждаем 
отсутствие у 

__________________________________________
(наименование претендента (для юридических лиц)

приостановленных или законсервированных строительных 
объектов.

5. Мы ознакомлены с материалами, содержащимися в конкурс-
ной документации, и не имеем к ней претензий.

6. Настоящим гарантируем достоверность представленной 
нами в заявке на участие в конкурсе информации. 

7. Банковские реквизиты претендента ИНН __________, 
КПП__________, наименование и местонахождение обслужи-
вающего банка ____________________________ Расчетный 
счет _________________________ Корреспондентский счет 
__________________________ Код БИК ___________

8. К настоящей заявке на участие в конкурсе прилагаются 
документы, являющиеся неотъемлемой частью нашей заявки на 
участие в конкурсе, согласно описи - на _____стр. (Выписка из 
ЕГРЮЛ (оригинал либо нотариально заверенная копия), полу-
ченная не ранее чем за шесть месяцев до даты опубликования из-
вещения № 4; нотариально удостоверенная копия свидетельства 
СРО на выполнение строительно-монтажных работ по жилищному 
строительству; документ, подтверждающий полномочия лица, 
подписавшего заявку).

Претендент/
уполномоченный 
представитель   _____________ 

(должность, Ф.И.О., основание и реквизиты     (подпись)
документа, подтверждающие полномочия соот-
ветствующего лица на подпись заявки на участие 
в конкурсе)

Главный бухгалтер    _____________
(Ф.И.О)     (подпись)
МП

№ п/п Показатели

1 2 3 4 5 6 7
1. Затраты на материалы         тыс. руб.  -  -  - 87,50
2. Затраты на оплату труда      -"-  -  -  -
3. Отчисления на оплату труда   -"-  -  -  -

4. -"-  -  -  - 0,00

5. -"-  -  -  - 0,00
6. Налоги                       -"-  -  -  - 0,00
7. Прочие затраты, в том числе: -"-  -  -  -

7.1. цеховые расходы               -  -  - 0,00
7.2. общехозяйственные расходы  -  -  -

7.3. -"-
 -  -  -

в том числе -"-  -  -  -
7.3.1. Аренда  -  -  -  -
7.3.2. Услуги связи  -  -  -  - 192,90
7.3.3. Услуги сторонних организации  -  -  -  -
7.3.4. Мероприятия по охране труда  -  -  -  -
7.3.5. Командировочные расходы  -  -  -  - 198,37
7.3.6. Подготовка кадров  -  -  -  - 407,65
7.3.9. Почтовые расходы  -  -  -  - 19,71
7.3.10. Нотариальные услуги  -  -  -  - 12,00
7.3.11. Услуги по подбору кадров  -  -  -  - 33,33
7.3.12. Подписка и литература  -  -  -  - 120,54
7.3.13. Программное обеспечение  -  -  -  - 243,65
7.3.14.  -  -  -  - 498,94
7.3.15. Коммунальные расходы  -  -  -  - 281,71

7.3.16.  -  -  -  - 135,93

7.3.17.  -  -  -  - 170,01

7.3.18.  -  -  -  - 52,33

7.3.19.  -  -  -  -
7.3.20. Затраты на ГСМ, шины  -  -  -  - 570,07

7.3.21.  -  -  -  -

8. Всего затрат  -  -  -  -
9. Прибыль  -
10. -"-  -  -  -

11. Объем отпуска в сеть тыс. кВт∙ч.  -  -  -

12. %  -  -  - 6,85

13. Полезный отпуск энергии      тыс. кВт∙ч.  -  -  -
14. Объемы обслуживания          у.е.  -  -  -

Гурьянов С.И.

Костомарова Ю. С.

Предложение о размере тарифа Зареченского филиала 
ООО "АтомТеплоЭлектроСеть" на 2012 г.

Единица 
измере-

ния

Фактические 
данные за год, 
предшеству-

ющий 
базовому 
периоду

Базовый 
период n 

Период 
регулиро-
вания    
2012 г. 

56 472,34
14 438,01

Амортизация основных 
средств 
Отчисления в ремонтный 
фонд  

40 157,20

7 360,03
другие затраты относимые на 
себестоимость продукции, 
всего                 

32 797,17

14 662,12

2 418,35
1 487,33

Сертификация электроэнергии 

Затраты на расходные 
материалы для компьютерной 
техники
Затраты на покупку 
канцелярских товаров
Затраты на покупку средств на 
хозяйственные нужды
Основные средства до 40 000 
рублей 1 165,48

Прибыль заложенная 
арендодателем по договорам 
аренды 
№ 314А от 01.12.2011 г.; 
№ 50-04-01 от 01.11.2012 г.; 
№ 50-04-02 от 01.11.2012 г.; 
№ 50-04-03 от 01.11.2012 г.; 

10 126,76

111 155,05
3 171,02

Необходимая валовая 
выручка  114 326,06

107 512,77
Потери (к объему отпуска в 
сеть)                  

100 142,77
3 512,02

Управляющий директор 
ООО АтомТеплоЭлектроСеть"

Главный бухгалтер 
ООО "АтомТеплоЭлектроСеть"

№ п/п Показатели

1 2 3 4 5 6 7
1. Затраты на материалы         тыс. руб.  -  -  - 87,50
2. Затраты на оплату труда      -"-  -  -  -
3. Отчисления на оплату труда   -"-  -  -  -

4. -"-  -  -  - 0,00

5. -"-  -  -  - 0,00
6. Налоги                       -"-  -  -  - 0,00
7. Прочие затраты, в том числе: -"-  -  -  -

7.1. цеховые расходы               -  -  - 0,00
7.2. общехозяйственные расходы  -  -  -

7.3. -"-
 -  -  -

в том числе -"-  -  -  -
7.3.1. Аренда  -  -  -  -
7.3.2. Услуги связи  -  -  -  - 192,90
7.3.3. Услуги сторонних организации  -  -  -  -
7.3.4. Мероприятия по охране труда  -  -  -  -
7.3.5. Командировочные расходы  -  -  -  - 198,37
7.3.6. Подготовка кадров  -  -  -  - 407,65
7.3.9. Почтовые расходы  -  -  -  - 19,71
7.3.10. Нотариальные услуги  -  -  -  - 12,00
7.3.11. Услуги по подбору кадров  -  -  -  - 33,33
7.3.12. Подписка и литература  -  -  -  - 120,54
7.3.13. Программное обеспечение  -  -  -  - 243,65
7.3.14.  -  -  -  - 498,94
7.3.15. Коммунальные расходы  -  -  -  - 281,71

7.3.16.  -  -  -  - 135,93

7.3.17.  -  -  -  - 170,01

7.3.18.  -  -  -  - 52,33

7.3.19.  -  -  -  -
7.3.20. Затраты на ГСМ, шины  -  -  -  - 570,07

7.3.21.  -  -  -  -

8. Всего затрат  -  -  -  -
9. Прибыль  -
10. -"-  -  -  -

11. Объем отпуска в сеть тыс. кВт∙ч.  -  -  -

12. %  -  -  - 6,85

13. Полезный отпуск энергии      тыс. кВт∙ч.  -  -  -
14. Объемы обслуживания          у.е.  -  -  -

Гурьянов С.И.

Костомарова Ю. С.

Предложение о размере тарифа Зареченского филиала 
ООО "АтомТеплоЭлектроСеть" на 2012 г.

Единица 
измере-

ния

Фактические 
данные за год, 
предшеству-

ющий 
базовому 
периоду

Базовый 
период n 

Период 
регулиро-
вания    
2012 г. 

56 472,34
14 438,01

Амортизация основных 
средств 
Отчисления в ремонтный 
фонд  

40 157,20

7 360,03
другие затраты относимые на 
себестоимость продукции, 
всего                 

32 797,17

14 662,12

2 418,35
1 487,33

Сертификация электроэнергии 

Затраты на расходные 
материалы для компьютерной 
техники
Затраты на покупку 
канцелярских товаров
Затраты на покупку средств на 
хозяйственные нужды
Основные средства до 40 000 
рублей 1 165,48

Прибыль заложенная 
арендодателем по договорам 
аренды 
№ 314А от 01.12.2011 г.; 
№ 50-04-01 от 01.11.2012 г.; 
№ 50-04-02 от 01.11.2012 г.; 
№ 50-04-03 от 01.11.2012 г.; 

10 126,76

111 155,05
3 171,02

Необходимая валовая 
выручка  114 326,06

107 512,77
Потери (к объему отпуска в 
сеть)                  

100 142,77
3 512,02

Управляющий директор 
ООО АтомТеплоЭлектроСеть"

Главный бухгалтер 
ООО "АтомТеплоЭлектроСеть"

(Зареченский филиал ООО "АтомТеплоЭлектроСеть")
Исходные данные
Необходимая валовая выручка на содержание сетей на 2012 год тыс.руб.

руб./ МВт.ч.

тыс. кВт.ч.

тыс.руб.

тыс. кВт.ч.

20,0300

руб/МВтч 108,60

руб/ Мвтч

Расчет индивидуального тарифа на услуги по передаче электрической энергии для 
взаиморасчетов между смежными сетевыми организациями на 2012 год согласно п.52 

Методических указаний, утв. приказом ФСТ России от 06.04.2004 № 20-э/2 )

114 326,06
Прогнозируемый тариф покупки потерь электроэнергии по нерег. 
ценам на 2012 год (январь-сентябрь) 1 475,69

Планируемый объем покупки электроэнергии в целях компенсации 
нормативного технологического расхода на потери в сетях 7 370,00

Расходы на покупку электроэнергии в целях компенсации 
нормативного технологического расхода на потери в сетях 10 875,80
суммарный сальдированный переток  электроэнергии между 
смежными сетевыми организациями (ОАО "МРСК Урала" 
Свердловэнергосбыт)

100 142,77

суммарная величина заявленной мощности на всех уровнях 
напряжения

МВт в 
месяц

Двухставочный  индивидуальный тариф на услуги по передаче электрической 
энергии между смежными сетевыми организациями (ОАО "МРСК Урала-
Свердловэнерго"- Зареченский филиал ООО "АтомТеплоЭлектроСеть")

Ставка на содержание электрических сетей в расчете на 1 МВт 
суммарной заявленной мощности без разбивки по напряжениям 

руб/МВт 
мес 475 645,13

ставка на оплату технологического расхода (потерь) электрической 
энергии на ее передачу в расчете на 1 МВт.ч  суммарного 
сальдированного перетока электроэнергии между смежными 
сетевыми организациями без разбивки по напряжениям

Одноставочный  индивидуальный тариф на услуги по 
передаче электрической энергии в расчете на 1 МВт.ч  
суммарного сальдированного перетока электроэнергии между 
смежными сетевыми организациями (Тюменьэнерго-28 ЭС) 
без разбивки по напряжениям

1 250,23

Извещение о необходимости согласования проекта межевания
Кадастровым инженером Александровой Ириной Викторовной (Межевая организация 

ООО «ГеоКад», г. Екатеринбург, ул. Малышева, 51 офис 5/09, тел./факс – (343) 222 07 40 
е-mail – info@urgeo.ru), выполняются работы по подготовке проекта межевания земельного 
участка, расположенного по адресу: Свердловская область, Белоярский район, западная, 
северо-западная части Белоярского кадастрового района, КСП «Косулинское», сфор-
мированного из единого землепользования с кадастровым номером 66:06:0000000:635. 
Кадастровые работы проводятся в соответствии с требованиями п. 4 – 6 ст.13 435-ФЗ от 
29.12.2010 года «О внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ в части со-
вершенствования оборота земель с/х назначения». 

Заказчиком кадастровых работ является: Корзухина Ольга Васильевна (Свидетельство 
66АГ № 587458 от 13.05.2009 г). Площадь выделяемого участка 6,3 га. Земельный участок 
расположен: в 600 м к востоку от п. Рассоха. Площадь участков уточняется при межевании. 
Почтовые адреса заказчиков работ: Корзухина О.В.: Свердловская область, г.Екатеринбург, 
ул. Юмашева, д.10, кв. 33. 

Ознакомиться с проектом межевания, размерами земельных участков, местоположением 
границ образуемого земельного участка и отправить обоснованные возражения по проекту 
межевания земельного участка после ознакомления с ним можно в течение 30 дней со дня 
выхода данного объявления по адресам: г. Екатеринбург, ул. Малышева, 51 офис 5/09 ООО 
«ГеоКад» и адресу заказчика работ.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания

Кадастровым инженером Александровой 
Ириной Викторовной (Межевая организация 
ООО «ГеоКад», г. Екатеринбург, ул. Малышева, 
51, офис 5/09, тел./факс – (343) 222 07 40 
е-mail – info@urgeo.ru), выполняются работы 
по подготовке проекта межевания земельных 
участков, образованных в счет невостребован-
ных земельных долей бывшего СПК «Исетский», 
расположенного по адресу: Свердловская об-
ласть, Каменский район, сформированного 
из единого землепользования с кадастровым 
номером 66:12:0000000:117. Кадастровые работы 
проводятся в соответствии с требованиями п. 4 – 6 
ст.13 435-ФЗ от 29.12.2010 года «О внесении из-
менений в отдельные законодательные акты РФ 
в части совершенствования оборота земель с/х 
назначения». 

Заказчиком кадастровых работ является: 

Комитет по управлению муниципальным 
имуществом Администрации Каменкого ГО. 
Общая площадь выделяемых участков 918 га. 
Земельные участки расположены в кадастро-
вых кварталах: 66:12:5907001; 66:12:5905001; 
66:12:5917004; 66:12:5908003; 66:12:5908005; 
66:12:5917002; 66:12:5907002; 66:12:5917003. 
Площадь участков уточняется при межевании. 
Почтовые адреса заказчиков работ: 623462, 
Свердловская область, Каменский район, РП 
Мартюш, ул. Титова, д. 8г. 

Ознакомиться с проектом межевания, размера-
ми земельных участков, местоположением границ 
образуемого земельного участка и отправить 
обоснованные возражения по проекту межевания 
земельного участка после ознакомления с ним 
можно в течение 30 дней со дня выхода данного 
объявления по адресам: г. Екатеринбург, ул. Ма-
лышева, 51, офис 5/09 ООО «ГеоКад» и адресу 
заказчика работ.
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Мария ДРОЖЕВСКАЯ, Маргарита  ЛИТВИНЕНКО
Разговор о материнском ка-
питале, длившийся час, по-
лучился интересным и зло-
бодневным. Чувствуется, 
что тема получения и ис-
пользования этих средств 
живо интересует не только 
молодые семьи, но и их ро-
дителей, близких. Несмотря 
на широкое освещение этой 
программы в СМИ, многие 
хотели получить конкрет-
ные ответы из первых рук.
Всего поступило 14 вопро-
сов по телефону и более де-
сяти — по электронной по-
чте. 

Марина Николаевна ГУТ-
ЦЕВА, Лидия Ивановна ОР-
ЛОВА (Екатеринбург), Ла-
риса Викторовна АНДРЕЕ-
ВА (пос. Совхозный, Белояр-
ский ГО):

–Скажите, на какие цели 
можно потратить средства 
материнского капитала?–Вы можете направить их на улучшение жилищных условий, на учёбу ребёнка или на накопительную часть сво-ей пенсии. 

–А можно ли обналичить 
капитал?–Нет, этого делать не следует. Предупреждаю вас, что капитал имеет строго целевое назначение. Обна-личивание относится к уго-ловно наказуемым деяни-ям.

Яков Менделевич СОС-
КИН (Екатеринбург):

–Может ли моя дочь Та-
тьяна Соскина платить взно-
сы в Программу софинанси-
рования пенсии, в которой 
она состоит, за счёт средств 
материнского капитала? 
Ей в этом отказывают. Пра-
вильно ли это?–Законом не предусмотре-но  направление средств ма-теринского капитала по про-грамме  софинансирования  пенсии.  Можно направить только  на формирование на-копительной части пенсии. 

Асхопшо ХАКНАЗАРОВ 
(Екатеринбург): 

–Нашему второму ребён-
ку уже год, и хотя жена не 
гражданка России, дети име-
ют российское гражданство. 
В связи с этим можем ли мы  
оформить материнский ка-
питал? –Законом  предусмотрено, что мама обязательно долж-на иметь российское граждан-ство. Получайте гражданство и обращайтесь в Пенсионный фонд по месту жительства  за получением сертификата на материнский капитал. 

Ольга Вячеславовна КО-
СТЫРЕВА (Сысерть): 

–У моего мужа есть дом, 
который оформлен на его от-
ца. Мы хотели бы воспользо-
ваться материнским капита-
лом — сделать пристрой к до-
му. –Использовать материн-ский капитал на реконструк-цию можно только при усло-вии, что дом находится в ва-шей собственности или соб-ственности мужа.  

Ольга Алексеевна НИКИ-
ФОРОВА (Первоуральск): 

–Моему ребёнку шесть 
месяцев, пока я ведь могу 
капиталом воспользовать-

ся только на ипотеку, так? 
Когда нам три годика испол-
нится, смогу ли я за садик за-
платить или за лингвисти-
ческую школу старшего ре-
бёнка?–Всё правильно. Материн-ским капиталом можно опла-тить образовательные услуги и содержание ребёнка в дет-ском саду, даже если это част-ный садик. Главное, чтобы са-дик имел статус организации (не ИП) и лицензию на право ведения образовательной де-ятельности. 

Алёна Викторовна БЕР-
СЕНЁВА (Реж): 

–У меня есть сертифи-
кат на материнский капи-
тал и у моего старшего ре-
бёнка – взрослой дочери – 
также есть сертификат. Мо-
жем ли мы приобрести одно 
жильё на два сертификата? 
И какая минимальная пло-
щадь при этих условиях раз-
решена?–Да, можно направить средства по двум сертифика-там на приобретение одно-го дома или квартиры для двух семей. Необходимо толь-ко наделить долями  всех чле-нов  двух семей. При этом при-обретаемое жилое помеще-ние должно иметь соответ-ствующую площадь, обеспе-чивающую нормальные усло-вия проживания для всех чле-нов семьи, и у членов семьи не должно быть «микродолей».

Валентина Юрьевна ЕВ-
ДОКИМОВА (Екатеринбург): 

–Моей сестре 44 года, ре-
бёнку – четыре года. Мате-
ринский капитал оформлен. 
Ситуация сложилась так, что 
она не может работать. Воз-
можно ли поделить её мате-
ринский капитал: часть по-
ложить на накопительную 
часть пенсии, а часть оста-
вить на обучение ребёнка? –Да, это возможно. Пусть обращается в Пенсионный фонд, напишет заявление и 

получит консультацию об ис-пользовании материнского капитала на обучение. 
Юлия Николаевна ЛОМА-

КОВА (Екатеринбург): 
–У меня дочка родила 

второго ребёнка в прошлом 
году и до сих пор сертификат 
не оформила, хочет в 2013 
году оформить. Скажите, ма-
теринский капитал в буду-
щем году будет индексиро-
ваться? И второй вопрос – 
она хочет использовать его 
на расширение жилья. Этого 
нужно ждать, когда ребёнку 
три года исполнится?–На сегодняшний день сум-ма капитала составляет 387 тысяч рублей, и она ежегодно индексируется. Обратиться за сертификатом можно в любое время. При этом распорядить-ся можно будет суммой, рас-считанной  на день подачи за-явления о распоряжении с учё-том всех индексаций, даже ес-ли в сертификате указана дру-гая сумма. По поводу второ-го вопроса: если ваша дочь не планирует брать кредит, то да, нужно ждать три года. А если она возьмёт кредит на приоб-ретение жилья, то здесь трёх лет можно не дожидаться.

Ирина Алексеевна ВЕЛИ-
КАНОВА (Екатеринбург): 

–Сумма федерального 
материнского капитала 387 
тысяч рублей. А областно-
го? –Областной  капитал со-ставляет 100 тысяч рублей. За его получением и разъяс-нениями о порядке использо-вания необходимо обращать-ся в органы социальной по-литики области. При нали-чии права федеральный и об-ластной капитал могут быть  использованы на улучшение жилищных условий одновре-менно. 

Елена Александровна 
БАННЫХ (Екатеринбург): 

–У нас идёт строитель-
ство частного дома. Земля в 

собственности мужа. Разре-
шение на строительство от 
администрации получено. 
Ребёнку 2,3 года. Можем мы 
воспользоваться материн-
ским капиталом?–Дождитесь, когда ребёнку исполнится три года, и мож-но будет использовать. Вна-чале на ваш счёт будет пере-числено 50 процентов, а через шесть месяцев  оставшиеся 50 процентов при предоставле-нии акта о выполнении основ-ных видов строительных ра-бот. 

Вопросы, 
поступившие  
по Интернету
Ирина:
–Здравствуйте! Мы нача-

ли строительство дома, а в 
апреле 2013 года должен ро-
диться второй ребёнок. Ког-
да я смогу получить матка-
питал на продолжение стро-
ительства и какие нужны 
документы? –Использовать материн-ский капитал на строитель-ство дома можно только по-сле достижения ребёнком воз-раста трёх лет. Если вы строи-те дом сами, то материнский капитал получите по частям, и средства будут перечислены на ваш банковский счёт. Пер-вую часть – в сумме до 50 про-центов размера материнского капитала – получите при пре-доставлении документов, под-тверждающих права собствен-ности на землю и разрешения на строительство. Вторую – после истечения шести меся-цев от первичного перечисле-ния при предоставлении ак-та, подтверждающего прове-дение одного из видов основ-ных работ (монтаж фундамен-та, возведение стен или кров-ли). Акт о проведении основ-ных работ выдаётся органом местного самоуправления – это тот же орган, где вы по-

–Я думаю, этот вопрос 
волнует многих — как тех, 
кто покупает недвижимость 
и часть оплачивает мате-
ринским капиталом, так и 
продавцов недвижимости. 
Каков процесс взаимодей-
ствия покупателя с ПФР при 
покупке недвижимости? 
Нужно предварительное со-
гласие ПФР на покупку не-
движимости, предоставле-
ние в ПФР выписки из ка-
дастровой палаты, что до-
кументы приняты на реги-
страцию? На чей счёт в бан-
ке переводятся деньги – по-
купателя или продавца? 
В какой срок переводятся 
средства? –В случае направления средств материнского капита-ла на оплату приобретаемого жилого помещения в управле-ние Пенсионного фонда пре-доставляется договор купли-продажи, прошедший государ-ственную регистрацию в уста-новленном порядке. Средства материнского ка-питала перечисляются только на оплату невыполненных по договору купли-продажи обя-зательств, то есть из условий договора должно быть вид-но, что расчёт в полном объ-ёме с продавцом не произве-дён. Средства перечисляются на счёт продавца. 

Мария ДЕГТЯРЁВА:
–В нашей семье сложи-

лась такая ситуация: у мо-
его мужа от первого брака 
двое сыновей 13 и 11 лет. 
Они проживают вместе с на-
ми, мать от детей отказа-
лась (но не юридически), 
никакого участия в воспи-
тании и материальном со-
держании не принимает, на 
алименты мой муж не пода-
вал. У нас родился совмест-
ный ребёнок в сентябре 
2011 года (дочь). Капитал 
называется не только мате-
ринский, но и семейный, од-
нако при обращении в ПФР 
после рождения ребёнка у 
нас не стали даже прини-
мать документы, так как у 
меня ребёнок первый, а му-
жу капитал не положен. Од-
нако обеспечиваем жильём, 
обучаем и одеваем всех тро-
их детей мы совместно. А 
вот горе-мать, которая бро-
сила своих детей, спокой-
но может получить капитал, 
если родит сейчас ещё одно-
го ребёнка. – Условия предоставления материнского (семейного) ка-питала определены Федераль-ным законом от 29.12.2006 г. № 256 «О дополнительных мерах государственной под-держки семей, имеющих де-тей». В вашем случае право на материнский капитал не воз-никает.

Мария:
–В 2008 году родилась 

первая дочь, но 1 января 
2009 года её не стало из-
за болезни. В мае 2013 го-
да ожидаю рождение второ-
го ребёнка. Положен ли мне 
материнский капитал?–Да, вы имеете право на материнский капитал. По-сле рождения второго ребён-ка вам необходимо обратить-ся в территориальный ор-ган Пенсионного фонда по месту жительства, пред-ставив два свидетельства о рождении детей.

Материнский капитал тратим  на жильё и учёбуНа вопросы читателей «ОГ» ответила заместитель управляющего Отделением Пенсионного фонда РФ  по Свердловской области Ольга ШУБИНА
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лучали разрешение на строи-тельство. Если для строительства дома вы привлекли строи-тельную организацию, то средства материнского капи-тала могут быть перечисле-ны на её счёт. В этом случае вам необходимо представить договор строительного под-ряда и разрешение на строи-тельство.В случае получения креди-та на строительство материн-ский капитал может быть ис-пользован на его погашение независимо от достижения ребёнком возраста трёх лет. 
Люба:
–Можно ли одновремен-

но с подачей заявления на 
материнский капитал по-
дать заявление на получе-
ние справки, чтобы остатка-
ми средств сократить срок, 
в связи с желанием офор-
мить кредит на приобрете-
ние квартиры?–Решение о выдаче сер-тификата выносится в месяч-ный срок с даты приёма за-явления. Справка о размере остатка средств материнско-го капитала может быть вы-дана только после оценки ва-шего права на материнский капитал. Вы можете одновре-менно с заявлением о выда-че сертификата подать заявку о получении справки и полу-чить ее в момент выдачи сер-тификата. 

Ирина Андреевна:
– Как воспользоваться 

материнским капиталом в 
целях улучшения жилищ-

ных условий при условии, 
что он должен стать пер-
воначальным взносом для 
ипотечного кредита? Банки 
отказывают, других вариан-
тов купить квартиру нет.–Этот вопрос относится к кредитным организациям, так как они определяют усло-вия предоставления кредита. 

Эдуард:

В россии растёт 
количество  
получателей 
сертификатов
на сегодня пенсионный фонд рФ выдал око-
ло 3,7 миллиона государственных сертифика-
тов на материнский (семейный) капитал.

в свердловской области с начала дей-
ствия Федерального закона от 29.12.2006 
года № 256 «о дополнительных мерах госу-
дарственной поддержки семей, имеющих де-
тей» такие сертификаты получили 121 800 
человек.

Правом на распоряжение средствами ма-
теринского капитала  воспользовались на се-
годня более 37 тысяч семей.        

наиболее популярное направление ис-
пользования материнского капитала – пога-
шение жилищных кредитов и займов, в об-
щей структуре оно составляет 75,5 процента.  
на сегодня по всей стране средствами семей-
ного капитала свыше 812 тысяч российских 
семей частично или полностью погасили жи-
лищные кредиты на сумму более 268 милли-
ардов рублей. 

Заявки на обучение детей подали чуть бо-
лее 24 тысяч россиян – на эти цели направле-
но 1,2 миллиарда рублей. не пользуется по-
пулярностью третье направление использо-
вания капитала. количество желающих пере-
вести средства на накопительную часть сво-
ей будущей пенсии не дотянуло пока до тыся-
чи человек. 

свердловские семьи также предпочита-
ют вкладывать материнский капитал в улуч-
шение жилищных условий. на  погашение 
кредитов потратили средства более 21 тыся-
чи семей. Приобрели жильё (квартиру, ком-
нату или дом) более 14 тысяч семей. на полу-
чение образования детьми направили деньги 
1600 семей. Меньше всего вкладывают сред-
ства на  накопительную часть пенсии – только 
29 свердловчанок  решили именно так распо-
рядиться капиталом.

программа  
по семейному  
капиталу  
рассчитана 
до 2016 года
Закон на получение сертификата в связи с 
рождением второго, третьего или последую-
щего ребёнка вступил в силу с 1 января 2007 
года.

срок обращения с заявлением о выдаче 
государственного сертификата на материн-
ский капитал после рождения второго, тре-
тьего и последующего ребёнка не ограничен.

обращаться с заявлением нужно в управ-
ление Пенсионного фонда по месту житель-
ства. При подаче заявления о получении сер-
тификата необходимо представить паспорт, 
страховое свидетельство и свидетельства о 
рождении всех детей. 

Заметим, что право на получение феде-
рального материнского капитала возникает 
только один раз.

с заявлением о распоряжении средства-
ми материнского капитала можно обратить-
ся после получения государственного серти-
фиката по истечении трёх лет со дня рожде-
ния (усыновления) второго и последующего 
ребёнка,  за исключением случая направле-
ния средств материнского капитала на упла-
ту основного долга и процентов по кредитам 
на жильё.

подготовила маргарита илЮШина
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Полную версию 
«Прямой линии» чи-
тайте на сайте «ОГ» 
www.oblgazeta.ru

Семья Елены и 
Сергея Остроушко 

из  шахтёрского 
посёлка Калья 

Североуральского 
ГО в числе первых 

получателей 
сертификата 

вложила 
материнский 

капитал в покупку 
жилья. несколько 

лет назад они 
из деревянного 

барака 
переехали в 

благоустроенную 
двухкомнатную 

квартиру

Ольга Шубина поясняет: родился второй ребёнок – семья уже может рассчитывать на материнский капитал
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 крупным планом
l Самая критическая ситуация с местами в дет-

садах сложилась в Екатеринбурге и Первоуральске. l Тяжело будет справиться с дефицитом в Верх-
ней Пышме, Артемовском, Ачите, Белоярском, Ка-
мышлове,  Красноуфимске, Ревде, Североуральске, 
Среднеуральске, Сысерти, Талице, Тугулыме. l Не хватает 100–200 мест в детских садах Асбе-
ста, Ирбита, Сухого Лога. l Проблему нехватки мест в детских садах решат  
через год Новоуральск и Верхняя Салда.

общество Редактор страницы: Ольга Иванова
Тел: +7 (343) 355-28-16
E-mail: ivanova@oblgazeta.ru

в ново-тихвинском 
монастыре собирают 
рождественские  
подарки детям
самые бедные семьи екатеринбурга выглядят 
богачами на фоне сельской бедноты, поэтому 
сёстры будут рады любой помощи неравно-
душных людей. 

Традиционно перед Рождеством Ново-
Тихвинский монастырь обращается к уральцам 
с просьбой помочь ребятишкам Верхотурско-
го района. Малыши и школьники из деревень 
Костылева, Дерябино, Меркушино, Усть-Салда, 
Красногорское, Восточный нуждаются в са-
мом  необходимом. Кроме одежды и предме-
тов гигиены, ребятам нужны любые развиваю-
щие игры, спортивные снаряды (мячи, скакал-
ки, мини-лыжи, снегокаты), канцелярские при-
надлежности и наборы для творчества.

Пожертвования для акции «Подарите детям 
праздник!» можно приносить до 6 января по 
адресу в Екатеринбурге: улица Зелёная Роща, 
1, монастырская служба социальной помощи. 
Добрых людей ждут здесь в  четверг, пятницу, 
субботу и воскресенье с 10.00 до 17.00.

За всех благотворителей, оставивших в 
службе соцпомощи свои имена, в монастыр-
ском храме Всех Святых отслужат благодар-
ственный молебен в первое воскресенье после 
Рождества Христова, 13 января 2013 года.

лариса ХаЙДарШИна

«семейный экспресс» 
привёз детей в Драмтеатр
вчера в рамках областной социально-
культурной акции 200 детей из невьянска, 
каменска-уральского и верхнего Дуброво посе-
тили спектакль «стойкий оловянный солдатик». 

Проект «Семейный экспресс выходного дня 
«Мы едем в Екатеринбург» проводят министер-
ство культуры и министерство общего и профес-
сионального образования Свердловской обла-
сти. Театр драмы участвует в акции не впервые. 

С начала реализации проекта более трид-
цати тысяч ребят из области уже смогли про-
вести день в Екатеринбурге, посетив различ-
ные театры и цирк. Только в ноябре этого года 
в программе приняли участие четыре с полови-
ной тысячи детей. Будущие акции запланирова-
ны в Свердловской музкомедии, филармонии, 
краеведческом музее и зоопарке. Все расходы, 
связанные с транспортом, покупкой билетов на 
спектакли, показы и выставки, в полном объёме 
берёт на себя министерство культуры. 

По словам главы ведомства Алексея Ба-
даева, область намерена продолжать реализа-
цию проекта, поскольку он играет важную роль 
в воспитании подрастающего поколения и в по-
вышении доступности учреждений культуры для 
жителей из отдалённых территорий области.

Сейчас на сайте минкульта Свердловской 
области продолжается приём заявок и форми-
рование групп на декабрь.

администрация 
екатеринбурга  
проиграла суд ГИбДД
Городских чиновников заставят убрать бордюр-
ный камень с моста по улице Челюскинцев.

Победу в затянувшемся конфликте одер-
жали сотрудники ГИБДД. Ещё летом, по-
сле огораживания трамвайных путей на мо-
сту бордюрным камнем, инспекторы предпи-
сали убрать заграждение. Они обосновывали 
это тем, что из-за обособления ширина про-
езжей части сузилась до 2,78 метра на полосу 
(по нормативам ГОСТа она должна быть 3,5 
метра). Это стало причиной множества ава-
рий. Администрация Екатеринбурга с вывода-
ми дорожной полиции не согласилась и пыта-
лась оспаривать решение в суде.

Свердловский арбитражный суд признал 
претензии ГИБДД обоснованными. Ко всему 
прочему суд указал на то, что в схеме рекон-
струкции дорожного полотна предусматри-
вались делиниаторы (резино-технические за-
граждения), а не бордюрный камень. Доба-
вим, что администрация Екатеринбурга вправе 
оспорить и это решение. 

в областном центре 
прокуратура накрыла 
подпольные казино
Запрещённое законом игорное заведение рас-
полагалось на улице посадской, 24. арендато-
ром помещения является ооо «Горыныч».

По информации пресс-службы областной 
прокуратуры, вход в казино был оборудован 
тремя металлическими дверями. В трёх залах 
было обнаружено семь столов для покера, 
стол для игры в рулетку, игровые автоматы, 
22 колоды карт. Помимо этого, для удобства 
гостей работал бар с алкогольными напитка-
ми. Имелась даже собственная кухня.

Собственнику – ООО «Горыныч» выписан 
штраф в размере 700 тысяч рублей с конфи-
скацией игрового оборудования. 

Кроме этого, прокуратура Октябрьского 
района Екатеринбурга совместно с сотрудни-
ками полиции обнаружила подпольные кази-
но по адресам Малышева, 102-а и Белинско-
го, 169-б. В Кировском районе закрыли зал 
нелегальных игровых автоматов в доме на 
Сиреневом бульваре, 1.

александр лИтвИнов

Лариса ХАЙДАРШИНА
В министерстве общего и 
профессионального обра-
зования Свердловской об-
ласти подсчитали: на Сред-
нем Урале не хватает 12 
тысяч мест в дошкольных 
учреждениях. Чтобы спра-
виться с дефицитом, чинов-
ники планируют не толь-
ко возвращать перепрофи-
лированные прежде зда-
ния детских садов, строить 
новые садики, но и исполь-
зовать  пустые классы не-
укомплектованных школ. По поручению свердлов-ского губернатора министер-ские чиновники отправи-лись в муниципалитеты об-ласти анализировать обста-новку с нехваткой мест в дет-ских садах. Для этого создали специальную рабочую груп-пу. Выяснилось, что в Сверд-ловской области есть города, где скоро справятся с нехват-кой мест. И есть муниципа-литеты, где уничтожить оче-редь в дошкольные учрежде-ния будет не так-то просто. А именно такую задачу поста-вил перед регионами Прези-дент России Владимир Путин к 1 декабря 2016 года. Кстати, на прошлой неде-ле премьер-министр России Дмитрий Медведев провёл 

селекторное совещание по поводу ликвидации очере-дей в детсады. Выяснилось, что ситуация в Свердловской области по сравнению с дру-гими регионами, конечно, не так уж хороша, но и не кри-тическая. Хуже всего обсто-ят дела с дошкольным об-разованием в Адыгее, Ту-ве, Омской области, в Ингу-шетии, Бурятии и Чечне. Со-вершенно нет дефицита дет-садовских мест в Татарста-не, Вологодской, Кировской, Костромской, Тамбовской и Новгородской областях, в Ненецком и Чукотском авто-номных округах. Ещё восемь субъектов федерации гаран-тируют ликвидацию очере-дей к 1 сентября 2013 года. Свердловской области, к со-жалению, в их числе нет. Од-нако с нехваткой дошколь-ных учреждений свердлов-ские чиновники обещают справиться ровно через че-тыре года. Вообще-то, Сред-ний Урал отличается хоро-шей динамикой строитель-ства детских садов. Напри-мер, в 2013 году в области построят 17 новых зданий и ещё 30 зданий реконструи-руют – вернут в систему до-школьного образования (это те детсадовские помещения, которые были заняты други-ми ведомствами). В бюдже-

те на 2013 год предусмотре-но для этого 3,8 миллиарда рублей.– За последние годы мы ввели более 20 тысяч новых мест в детских садах, из них в этом году – 6700, – говорит министр общего и профессио-нального образования Сверд-ловской области Юрий Бик-туганов. – Чтобы полностью решить проблему дефицита дошкольных учреждений, с учётом прогнозов рождаемо-сти, надо предусмотреть ещё 19 тысяч 800 мест. 11 тысяч мы планируем ввести в 2013 году. Одновременно с ликви-дацией очереди в садики уве-личили государственный за-каз бюджетного отделения в педуниверситете, по специ-альности «педагог дошколь-ного образования». Так мы избежим дефицита воспита-телей во вновь открываемых группах.  Заложили в бюджет на но-вый год и повышение жалова-нья для воспитателей детских садов. Если сейчас средняя зарплата работника дошколь-ного образования в Свердлов-ской области – 15300 рублей, то со следующего декабря она вырастет до 22200 рублей и, по замыслу чиновников, срав-няется с зарплатой учителей. Правда, существенная часть этой суммы – стимулирующая 

Кто последний?Тяжелее всего с местами в детсадах Екатеринбурга  и Первоуральска

составляющая, и размер её определяют в каждом образо-вательном учреждении сами педагоги.     В следующем году муни-ципалитеты области прини-мают на баланс 13 детских са-дов из военных городков. Во-семь из них – действующие, находятся в отдельно стоя-щих зданиях.– Эти детсады соответ-ствуют санитарным нормам, мы предусмотрели в бюдже-те средства на их содержа-ние, эти дошкольные учреж-дения ни в коем случае не закроются, – обещает Юрий Биктуганов. – Некоторые бу-дем ремонтировать и в буду-щем тоже введём в строй. Но сады, находящиеся в жилых квартирах на территории во-енных городков, придётся за-крыть. АР
ХИ

В

Татьяна КОВАЛЁВА
С начала декабря 2012 года 
до середины января 2013-го 
Роспотребнадзор по Сверд-
ловской области проверит     
более 700 объектов, где 
пройдут массовые новогод-
ние мероприятия. О суровых намерениях за-явили заместитель главного государственного санитарно-го врача по Свердловской об-ласти Илья Власов и началь-ник отдела надзора по гиги-ене детей и подростков    об-ластного управления Роспо-требнадзора Наталья Моисе-ева. По закону, надзорные ор-ганы могут проверять пред-принимателей в плановом ре-жиме раз в три года. И только перед Новым годом, согласно специальному приказу, про-веряющие получают добро на тотальную проверку все-го, что касается безопасной встречи этого праздника.Строже всего следят ныне за отправкой 160 юных сверд-ловчан и 40 сопровождающих на Кремлёвскую ёлку в Мо-скву. В утверждённый ассор-тимент продуктов сухого пай-ка и меню, по которому будут кормить детвору в вагоне-ресторане, вошли самые про-стые продукты, не требую-щие сложного приготовле-ния: отварные греча, рис, ку-рица. Кроме того, по словам Власова, убывающим следу-ет иметь при себе прививоч-ные сертификаты и справку о поставленной прививке от гриппа.От детишек, которые при-дут на ёлки в детские сады,  

школы и учреждения куль-туры Свердловской области, никто не потребует справок о прививках и здоровье. Но ор-ганизаторам массовых меро-приятий раздадут памятки, где рекомендуют при выявле-нии чихающих деток тактич-но просить родителей,чтобы те, получив подарок, удали-лись с праздника. Ведь од-но сопливое чадо может за-разить сотню товарищей. В крайнем случае врачи совету-ют водить детей на ёлки в за-щитных масках, закамуфли-ровав их под костюмы Айбо-лита и медсестры. Санитарные требования к помещениям просты: на одно-го ребёнка должно прихо-диться минимум 2,5 квадрат-ных метра площади. Между представлениями залы необ-ходимо проветривать. Вдоба-вок к этому многие уральские школы уже приобрели пе-редвижные бактерицидные лампы, позволяющие обезза-раживать помещение в опе-ративном режиме. В минувшем году са-нитарные врачи Сверд-ловской области выяви-ли нарушения санитарно-эпидемиологического режима в каждом пятом из 730 объек-тов общепита, учреждений культуры и образования, где проводились ёлки. Около де-сятка точек временно закры-ли. Кроме того, четверть из 11 тысяч проверенных сладких подарков грешили отсутстви-ем документов, свидетель-ствующих о качестве продук-ции, нарушением маркировки и срока годности конфет.

Гриппа бояться – на ёлку не ходитьРоспотребнадзор предлагает встречать Новый год в  костюмах Айболита и медсестры
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ЕВ Детский сад нужен 
не только  
для присмотра  
за ребёнком, но и 
для его развития
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–Час от часу не легче. Так 
всё-таки притонов в реаль-
ности стало больше?–Да, но не намного и не сейчас, не в нынешнем году. А в прошлом, 2011-м, от населе-ния поступило только 28 сооб-щений с адресами, в которых «зависают» наркоманы. За де-сять месяцев 2012-го к право-охранителям обратилось уже более двухсот заявителей. На мой взгляд, это в первую оче-редь показатель выросшего доверия граждан к нам, сило-викам.

–Вы затронули важную 
тему. В конце концов, раз-
гром наркотрафиков и той 
инфраструктуры, которая 
их обслуживает и крышу-
ет — это дело профессиона-
лов...–Исключительно и толь-ко их, то есть — нас. Вы пред-ставляете, кого рекрутируют в наркокурьеры? В одной из ко-лоний Среднего Урала вместе отбывали наказание отпетые убийцы и, скажем так, герои-новые «менеджеры» средней руки. Они устроили своеобраз-ный кастинг, отобрав из тех, у кого кончался срок, самых сви-репых, готовых на всё. Нали-чие мозгов в набор минималь-ных требований не входило. Такие не обходят препятствия, они сметают их, не брезгуя ни-чем.

–Душегубы пошли в услу-
женье к барыгам. Знаковое 
«разделение труда». Своео-
бразные орки третьего тыся-
челетия. –Угроза генофонду нации перестала быть каким-то аб-страктным понятием. Так же, 

как и карательная практика государства в отношении ор-ганизаторов наркобизнеса и их пособников.
–Речь, насколько пони-

маю, о коррупционной со-
ставляющей. На пресс-
конференции вы называли 
цифру 19 — число разобла-
чённых предателей в сило-
вых, так сказать, рядах.–Тут я сторонник макси-мально жёстких мер.

–Тогда как вы относитесь 
к жёстким практикам обще-
ственных организаций?–Нельзя путать закон и целесообразность. Нет такого закона, чтобы насильно, без суда и следствия, без меди-цинского контроля удержи-вать наркозависимых граж-дан. И не будет. 

–Можно считать это от-
ветом на вопрос, как вы от-
носитесь к деятельности 
фонда «Город без наркоти-
ков»?–На официальном сайте нашей федеральной службы появилось сообщение: «ФСКН напоминает, что не является участником пиар-проекта Ев-гения Ройзмана». Разделяю эту позицию и оценку. Не хо-чу в нашем с вами — и с чита-телями «Областной газеты» — разговоре уделять столько внимания истории, которая и без того искусственно, умело и сознательно держится в по-вестке дня.

–Тогда вернёмся к глав-
ному вопросу. Если населе-
нию не стоит лезть на бар-
рикаду поперёк наркотра-
фика, то как и чем мы мо-
жем помочь справиться с 
наркотической чумой?–Профессионалы сыска и расследования должны и мо-

гут выявить пути, по кото-рым она проникает в обще-ство. Но только само обще-ство в состоянии разорвать порочный круг, когда вышед-ший из наркологической кли-ники человек через некото-рое время снова попадает в неё. Говорю о системе реаби-литации, о том, как социали-зировать вчерашнего зависи-мого, вернуть его к нормаль-ной жизни.
–Мне уже приходилось 

цитировать ваш ответ на 
недавний редакционный 
запрос: контроль за дея-
тельностью реабилитаци-
онный центров в компетен-
цию ФСКН не входит... –Это так, и это правиль-но. Но помощь в этой работе мы можем и будем оказывать. Сейчас, как ваша газета не раз сообщала, в области создаётся система реабилитации нарко-зависимых. Как думаете, что попытаются сделать органи-заторы наркотрафика на и че-рез Урал? Как только увидят, что усилия власти и общества дают результат, они попыта-ются всё разрушить. Мы не должны этого допустить. Не-обходимо остановить нарко-курьеров на самых дальних подступах к реабилитацион-ным центрам и местам трудо-устройства наркозависимых.И последнее. Знаете, кто больше всего хочет отведать запретного и меньше всего думает о последствиях? Дети, подростки в возрасте от 11 до 19 лет. Родителям, воспитате-лям, в общем, взрослым, не на-до бросаться на пулемёт. Надо просто быть рядом с детьми, знать и понимать их. Поверь-те, это немало.

Людской закон  вместо обычаев стаи

За несколько 
последних дней в 

октябрьском районе 
екатеринбурга 

изъяли 65 игровых 
автоматов,  

в кировском — 17

больше всего на свете дети мечтают о новогодней ёлке и 
подарках от Деда мороза. обидно, если то или другое будет 
испорчено

Владимир ГОЛУБЕВ
Труженица тыла Анна Га-
понцева, к слову, уже не в 
первый раз получает пись-
мо из Кремля.–Коллеги доложили, что я уже стала старейшиной сре-ди членов Свердловского творческого союза журнали-стов. Не знаю, стоит ли этому радоваться, но жизнь прожи-та не зря. Главное, что сыно-вья и внуки достигли успеха в жизни, и я, как мама и ба-бушка, этому, безусловно, ра-да. Сын Виталий – профес-сор, доктор наук, да и Игорь в предпринимательстве не из последних, плюс среди неве-сток и внуков есть остепенён-ные учёные. Это, безусловно, и продолжение традиций су-пруга, Григория Маркелови-ча, доцента, много лет препо-дававшего в УПИ. Но всё-таки главным со-бытием в жизни нашей ге-роини стала война... Мы мно-го раз можем говорить о том, что это было время горьких 

потерь, повлиявших на жизнь миллионов россиян. Анна Га-понцева потеряла на фронте свою первую любовь, коман-дира огневого взвода Степа-на Букатина, и старшего бра-та Виталия. Её отец, личный хирург маршала Констан-тина Рокоссовского, глав-ный хирург фронта, сделал в 1941-1945 годах более 20 ты-сяч операций. Каждый день спасая жизни и каждый день переживая неспасение... Анна Григорьевна в те ли-хие годы училась на журфа-ке Уральского госуниверси-тета, для студентов которо-го нашлось место на девятом этаже нынешней гостиницы «Исеть». Трудилась вдобавок целый рабочий день на за-водах «Три тройки» и «Век-тор». И на мой наивный во-прос: «Ваши впечатления от военной поры»? – усмехнув-шись, ответствовала: «Голод и ожидание весточек с фрон-та...».Об этом она рассказала в книге «Любить — не думать о себе», выпущенной в 2005 

году, к 60-летию Победы. А тогда, после войны, она была учителем в старших классах, преподавала русский язык и литературу. В 1958 году бы-ла зачислена в штат недав-но созданного Свердловско-го телевидения. Когда поя-вился отдел писем, Анна Га-понцева стала его руководи-телем и работала там до 1977 года. Многие годы при её уча-стии готовился цикл передач «Отвечаем на ваши письма». Она выходила в эфир дваж-ды в месяц. Кроме вещатель-ной работы, как рассказыва-ется в книге «Говорит и пока-зывает Свердловск...», редак-ция писем занималась орга-низацией встреч с телезри-телями. Садились в большой студийный автобус режиссё-ры, журналисты и операторы — представители всех редак-ций — и ехали на заводы, в совхозы и колхозы. И слуша-ли людей. Анна Григорьевна, спаси-бо за ваш труд и отношение к людям. С юбилеем!

Спасибо, Анна Григорьевна!Ветеран журналистики получила поздравление от Владимира Путина в день своего 90-летия
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1960 год. свердловск. анна Гапонцева
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6голы, очки, 
секунды

 лауреаты премии крапивина-2012
1 место:
 павел калмыков (г. Петропавловск-Камчатский). 
 Повесть «Клад и другие полезные ископаемые».
2 место:
 наталья евдокимова (г. С.-Петербург). 
 Повесть «Конец света».
3 место:
 наиль иЗмаЙлов (Шамиль идиатуллин) (Москва). 
 Повесть  «Убыр».
4 место:
 ильмира степанова (г. С.-Петербург). Повесть  «Башо».
 Эдуард веркин (г. Иваново). Повесть «Облачный полк».

 мнение
леонид Быков, литера-

турный критик:
–Детские писатели – 

особый, особо ценный клан 
в литературе. Их произве-
дения издаются, покупают-
ся, читаются. А какая непо-
средственная реакция де-
тей на их книги! Словом, 
КПД строки детского писа-
теля гораздо больше, чем 
у писателя «взрослого». От 
души желаю, чтобы когда-
нибудь, с годами, кто-то из 
нынешних лауреатов или 
членов жюри Крапивинской 
премии учредил для под-
держки детской литерату-
ры и свою награду. Напри-
мер, Лавровская премия 
(по имени писателя Свет-
ланы Лавровой) – чем пло-
хо?! В самой фамилии за-
шифрованы лавры...

культура / спорт Редактор страницы: Андрей Каща
Тел: +7 (343) 262-61-92
E-mail:  sport@oblgazeta.ru
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досаду за осечку в домашней игре с «алтайБаскетом» 
«грифоны» сорвали на подвернувшейся под горячую 
руку череповецкой «северстали». причём даже после 
того, как главный тренер «урала» олег окулов выпустил 
на площадку резервистов, разница в счёте продолжала 
неумолимо расти. всё более уверенно чувствуют себя 
на площадке получившие больше игрового времени 
алимджан федюшин, павел трушников, максим 
дыбовский, дмитрий артешин, открыл счёт набранным 
очкам в суперлиге юный воспитанник свердловского 
баскетбола сергей пилипенко.

одним из героев матча, наряду с американцем аароном 
макги (19 очков), можно назвать алимджана федюшина. 
игрок, который ещё недавно входил в расширенный 
список кандидатов в национальную сборную россии, весь 

прошлый сезон не мог раскрыться в новой команде. в игре 
с «северсталью» федюшин сделал первый во взрослом 
баскетболе «дабл-дабл» (14 очков и 13 подборов). финальная 
сирена прозвучала при счёте 83:53 в пользу «урала».    

а вот ревдинский «темп-сумЗ» продолжают преследовать 
неудачи. на этот раз команда романа двинянинова уступила 
в гостях «новосибирску» (76:89). как и в игре с «уралом», три 
недели назад самыми заметными в составе хозяев были 
станислав макшанцев (26 очков, 11 подборов) и павел 
подкользин (21 очко, 7 подборов). в составе «темпа-сумЗ» 
отличились дмитрий качанко (14 очков), алексей комаров и 
сергей хлопов (по 13).

«урал», имея игру в запасе, входит в группу из пяти 
команд, отстающих на две победы от единоличного лидера – 
ростовского «атамана». «темп-сумЗ» замыкает первую десятку

Ирина КЛЕПИКОВА
Вчера «ОГ» рассказала о Пятом Всемирном фестивале кло-
унов, традиционно проходящем в столице Среднего Ура-
ла. Фестиваль клоунов – единственное(!) шоу, в финале 
которого все желающие из числа зрителей приглашают-
ся на святое место цирка – в манеж. Сфотографироваться с 

клоуном-кумиром. Взять автограф. Потрогать блестящий 
клоунский костюм... Здесь и взрослые становятся детьми. 
И на манеже в этот момент яблоку негде упасть.
Но для самих клоунов фестиваль – работа, взаимный 
мастер-класс. В последний день Пятого Всемирного фести-
валя клоунов «ОГ» задала нескольким его участникам три 
одинаковых вопроса.

«Классический цирк –  с манежем, барьером – изживает себя»Участники Всемирного фестиваля клоунов  дали «Областной газете» эксклюзивные блиц-интервью
Что вам как профессио-

налам даёт участие в фести-
вале, при том, что ТВ и Ин-
тернет позволяют и так ви-
деть, знать выступления 
друг друга?

Клоун ХХI века: каковы 
тенденции профессии?

Выступление кого из 
коллег (не обязательно в 
рамках Всемирного фести-
валя клоунов) вас особенно 
поразило когда-либо?

Сергей ПРОСВИРНИН-
старший (Россия)

Общение! У каждого из нас график расписан на два-три года вперёд. Мы нигде боль-ше не пересекаемся с колле-гами. Случайно год назад я встретился с Вилли Николо-ди в Пекине. Он – швейцарец, я – русский, а пересеклись у китайцев. Здесь же мы попа-даем на планету клоунов. За-ряд, который получаешь тут, сподвигает тебя на поиск но-вого в профессии. Хочется ре-петировать, пробовать...

Режиссёры выпускают на манеж клоунов новой фор-мации. По стилю, манере по-ведения. Нет размалёванных носов, рыжих париков. Мне повезло с педагогами – свой номер я выпускал в цирке на Цветном бульваре под руко-водством Юрия Никулина. Остаюсь приверженцем жи-вого, своего лица в клоунаде. Без маски.

Я посмотрел однажды фильм американских коми-ков Стэна Лорэла и Оливера Харди. Два бандита привязы-вают на палку динамит и пы-таются взорвать дом. Но ди-намит подхватывает собака, и они бегают от неё по всему дому. Узнаёте? «Пёс Барбос и необычный кросс». А фильм 1922 года! Приёмы, так назы-ваемые гэги, могут быть од-ни и те же, но, облечённые в разные сюжеты, они создают разное впечатление.
Клоун МаУРИН 

(Франция)
Я впервые на Урале, в Ека-теринбурге. И очень удивлён. Мне 60 лет. Но последний раз такой открытый, доброжела-тельный зритель у меня был лет 40 назад. Это фантастика! К сожалению, европейский зритель пресыщен, разучил-ся удивляться. Европа много чего видела, но это не значит, что зрители знают Цирк. Не-изменно позитивная реакция уральского зрителя рождает в тебе желание развиваться в профессии – придумывать что-то ещё. Расти!

Несмотря на технические новации ХХI века, цирк не должен отрываться от своих истоков. Так же, как театр – от традиций Шекспира. В цир-ке нет лжи, здесь всё честно. Клоун же – это вообще что-то особенное. Он должен быть профессионалом в 100 про-фессиях. Скакать на лошади, жонглировать... Я лично могу всё это делать. К сожалению, сегодняшняя клоунада ухо-дит в узкую специализацию.

Ну как тут определить?! У дуэта Просвирниных – бле-стящая музыкальная экс-центрика. В номере клоунов «Мик и Мак» – интересный театральный подход. А чрево-вещатель Николоди со своей Мышкой – вообще супер!

Клоун МаК  
(андрей ШаРНИН) (Россия)

Фестиваль даёт некую оценку того, что ты сделал в профессии. В обычной про-грамме клоун – один. Среди акробатов, гимнастов, дрес-сировщиков. Самый большой смех – ему! А тут все – клоу-ны, все смешные. И сразу вид-но, кто чем берёт зрителя.

Мне кажется, классический цирк – с манежем, барьером – практически себя изжил. Когда в XIX веке он зарождался, бы-ло очень много номеров с ло-шадьми. Отсюда – арена-круг, отсюда – диаметр 13 метров, удобный для скачущей по кру-гу лошади. Но сегодня номе-ров с лошадьми очень мало. И за исключением дрессировщи-ков, работающих с хищниками, все остальные, в том числе кло-уны, могут работать не в ма-неже. И уже работают. Цирко-вые номера включались в шоу Майкла Джексона, Мадонны. 

Номер чревовещателя Ни-колоди. Я его видел уже не раз и каждый раз удивляюсь. Переезжая из страны в стра-ну, человек учит языки, что-бы быть понятным зрите-лю. А жанр-то каков! Когда-то чревовещатель был в каждой филармонии, подразделени-ях Росконцерта. Сегодня это умирающая профессия. По крайней мере – в России.

ВОПРОСы

«лисицы» пожалели 
московское «динамо»
в матче чемпионата женской премьер-
лиги по баскетболу между екатеринбург-
ской «угмк» и входящим в группу лидеров 
московским «динамо» борьбы не получи-
лось. «лисицы» обыграли москвичек со счё-
том 89:63.

Интересно, что в составе «бело-голубых» 
сейчас играют сразу три экс-«лисицы» (Татья-
на Видмер, екатерина Сытняк и Кристал Лэнг-
хорн), а также воспитанница московской шко-
лы «Тринта» Вероника Дорошева, четыре года 
назад выступавшая в команде «УГМК-Юниор». 
Плюс игроки сборной россии Илона Корстин, 
Надежда Гришаева, Ирина Соколовская.

Такому составу вполне было по силам по-
бороться с «УГМК», но уже к большому пе-
рерыву «лисицы» вели 54:25. В втором тай-
ме подопечные Олафа Ланге сбавили оборо-
ты, что позволило «бело-голубым» сохранить 
относительно приличную итоговую разни-
цу. Самой результативной в матче стала Лэнг-
хорн (23 очка), следом за ней – ударное трио 
«УГМК» Кэндис Паркер (18 очков), Дайана Та-
урази (17), Сандрин Груда (16).

Сегодня в ДИВСе матч евролиги «УГМК» 
–  «Авенида» (Испания).

евгений ЯчменЁв 

наши волейболисты 
лишили уфимцев статуса 
лидера
в четвёртом туре чемпионата россии по во-
лейболу среди мужских команд высшей лиги 
«а» екатеринбургский «локомотив-изумруд» 
на своей площадке встречался с одним из 
лидеров турнира — уфимским «уралом-2» — и 
дважды обыграл его — 3:2 и 3:2.

Благодаря этим победам екатеринбуржцы 
догнали башкирскую команду и теперь делят 
вместе с ней и «Нефтяником» из Оренбур-
га 2–4 места (у всей тройки — по 17 очков). 
Лидирует же нижневартовский клуб «Югра-
Самотлор» — 21 балл. Напомним, что в су-
перлигу напрямую выходит только победи-
тель, а второй призёр получает право на пе-
реходные матчи.

Следующий тур — 1–2 декабря. 
«Локомотив-Изумруд» играет в Красноярске 
с «енисеем», который с 16-ю очками занима-
ет пятое место.

владимир васильев

судьи оставили «трубник» 
без победы  
в первоуральске
с опозданием почти на три недели чемпионат 
россии по хоккею с мячом стартовал в пер-
воуральске. «уральский трубник» принимал 
кировскую «родину» и проиграл 3:4.

Из-за отсутствия льда в Первоуральске 
именно в Кирове «шайтаны» проводили три 
предусмотренных календарём домашних мат-
ча – один выиграли и два проиграли. Не по-
полнили они очковый багаж и в четырёх вы-
ездных играх.

В этой ситуации очки «Уральскому труб-
нику» были нужны как воздух, и при под-
держке 3,5 тысячи болельщиков первоураль-
цы были близки к победе над «родиной». Но 
при счёте 3:3 лайнсмен из Абакана Дмитрий 
Кремзуков ошибся при определении положе-
ния «вне игры» в ситуации, когда хозяева за-
били четвёртый гол. На этом несчастья хозя-
ев поля не закончились, в оставшееся время 
они пропустили ещё один мяч – 3:4. 

Судейско-экспертная комиссия Федера-
ции хоккея с мячом россии, рассмотрев ви-
деоматериалы, отстранила бокового судью от 
обслуживания матчей чемпионата до конца 
2012 года (после чего Кремзукову предстоит 
тестирование по правилам игры и переатте-
стация), главный судья матча москвич Андрей 
Токмаков получил выговор. Вот только на 
турнирном положении «Уральского трубника» 
эти наказания никак уже не скажутся – перво-
уральцы опустились на последнее место.

30 ноября «Уральский трубник» играет в 
Казани с местным «Динамо».

евгений ЯчменЁв

Ирина КЛЕПИКОВАПосле статьи в «ОГ», мгно-венно разошедшейся в Ин-тернете, Крапивинскую пре-мию поддержало издатель-ство «Компас-Гид» (Москва), Вуз-Банк (Екатеринбург), издательство «Акварель» (Санкт-Петербург), частные лица. Медали для лауреатов выпустила компания «Юни-софт». Специальные призы финалистам учредили жур-нал «Урал», Муниципальное объединение библиотек Ека-теринбурга, детская газета «Тихая минутка», фонд «Рус-ский предприниматель», из-дательство «Генри Пушель». И, конечно, – «Областная га-зета». Но самое главное – по-сле распоряжения губернато-ра Свердловской области Ев-гения Куйвашева выделить средства на премию необхо-димый фонд (200 тысяч ру-блей) был получен от мини-стерства культуры области. Крапивинская премия была спасена.
«Будем издавать!»Каверзный вопрос: а ес-ли бы не сработала эта спаси-тельная цепочка? Мало ли гу-манитарных начинаний про-падает втуне в условиях, ког-да всё вокруг нацелено на вы-году. А тут – всего-то детские книжки. Ну, не издадут. Не за-метят. Не прочтут. Мир пере-вернётся? Тот же Павел Кал-мыков, нынешний победи-тель Крапивинской премии – ну, не получил бы он поло-женные за первую премию 50 тысяч рублей. Что, фа-тально для жизни? Вряд ли. «Как сказать, – прокоммен-тировала, однако, после тор-жественной церемонии врач-нейрофизиолог, а «в свобод-ное время» талантливый и много издающийся детский писатель Светлана Лаврова, – 50 тысяч – немало. Это три моих зарплаты».Впрочем, материальная составляющая премии хоть и важна, но для самих писате-лей – не первостепенно важна. Главнее – престиж и отзвук его в издательском сообществе. Детская премия имени Крапи-вина стоит (если иметь в виду литературное пространство хотя бы только Урала) вро-вень со взрослой Бажовской. Заслужить Крапивинскую премию лестно не только для уральцев и даже не только для россиян. Нынче в десятке финалистов – Лара Лонд (по-весть «Несносное приключе-ние») из США и Анна Николь-ская (повесть «Валя oline») из Великобритании. Всего же на конкурс пришло 114 произ-ведений из семи стран. Не все даже изданы пока. Оргкоми-тет и литературные эксперты рассматривали, анализирова-ли и рукописи. И в этом – ещё одна большая надежда, ко-торую дарит авторам Крапи-винская премия. Шанс, что за-метят в читающем мире. Под-вигнут издателей на издание книги. В истории Крапивин-

ской премии есть случай: ав-
тор, безнадёжно обивавшая 
порог в издательстве род-
ного города, став лауреатом 
Крапивинки, послала изда-
тельству эсэмэску с этой но-
востью. Писательница ещё 
не ушла со сцены, как полу-
чила СМС-ответ от издатель-
ства: «Будем издавать!».

«Вы и правда 
живой писатель?»Среди детских писателей (в том числе – финалистов и лауреатов нынешней Кра-пивинской премии) – люди 

...И всё-таки  она вручена!После публикации «ОГ»  за Крапивинскую премию  вступилась общественность
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очень разных профессий: врач, учитель русского язы-ка и литературы, менеджер, журналист... Даже очень благополучная в плане вос-требованности своих произ-ведений екатеринбурженка Светлана Лаврова (у неё из-дано уже около 70 книг) со-храняет верность профес-сии врача. На литератур-ные доходы нынче не про-жить. Меж тем именно дет-ские писатели – в хорошем смысле слова элита литера-турного сообщества, его са-мый «плодородный слой». Надо было видеть на той же церемонии вручения Кра-пивинской премии-2012, какими глазами смотрела детвора на детских писате-лей. Зря мы грешим на ны-нешних детей, что не чита-ют они. Читают! А писатель для них – подлинный кумир, авторитет. «Вы и правда жи-вой писатель?» – искренние в своей наивности, спраши-вали они.Тем выше ответствен-ность детского писателя. Именно – детского. На це-ремонии, в кулуарах, разго-релась даже дискуссия, на-до ли приклеивать ярлык «детский» к профессии пи-сателя. Оправданно ли? Пи-сатель – слово вроде само-достаточное. Нет, убежде-ны финалисты и литера-турные эксперты Крапи-винской премии, если есть «детский врач», то должен быть и «детский писатель». Профессионал, понимаю-щий специфику юного воз-раста, детской души. А это талант высшей пробы.
«Мы играли 
в героев 
Крапивина...»Как никто особенности литературного творчества для детей и подростков зна-ет, понимает сам Владислав Петрович Крапивин, автор десятков книг, создатель знаменитой «Каравеллы». По состоянию здоровья он не был на торжественной церемонии. Но, что называ-ется, не уходил из контекста. На видеозаписи прошло его послание лауреатам. «Кара-велла» вручила двум фина-листам призы детского жю-ри. А издатель из Челябин-ска Марина Волкова сказала в финале: «Крапивин – авто-ритет и как писатель, и как гражданин. Любопытно: мы никогда не играли в Тимура и его команду, а вот в героев Крапивина играли...».Похоже, детская лите-ратура покидает резер-вацию, отведённую ей по недомыслию некоторых взрослых.

в свердловской области 
появится  
совет по культуре 
новый совещательный орган займётся реше-
нием важных проблем в сфере культуры.

Председателем совета стал губернатор 
Свердловской области евгений Куйвашев. Так-
же в его состав вошли 25 известных деятелей 
культуры екатеринбурга: директор екатерин-
бургского государственного цирка Анатолий 
Марчевский, директор Серовского театра дра-
мы им. Чехова Наталия Мозжакова, редактор 
журнала «Урал» Олег Богаев и другие.

Члены совета будут уделять внимание 
значимым проблемам в сфере культуры. Кро-
ме этого они примут активное участие в раз-
работке нормативно-правовых проектов зако-
нов, а также займутся налаживанием контак-
тов творческих объединений и союзов с орга-
нами власти.

На данный момент проект о создании со-
вета согласуется в органах государственной 
власти. Новый орган начнёт свою работу с 
2013 года.

Подробнее о деятельности Совета по 
культуре читайте в завтрашнем номере «ОГ».

елена чурочкина


